

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto, 10 céntos.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXV.—Núm. 11.396.

SUSCRIPCIÓN: Un mes 2 pesetas.
Extranjero, semestre 20 .

Palma de Mallorca, Martes 14 de Febrero de 1928

REDACCIÓN Y TALLERES: Calle de los Olmos, 2.
ADMINISTRACIÓN: P. Cort, 30.— Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

EL MERCADO DE PALMA

Una reciente campaña nuestra motivó que por parte de la autoridad municipal se dispusiera la confección de un croquis de la plaza Mayor, para evidenciar que aun sobra lugar en el actual Mercado para que en él se instalen vendedores, extremo con que opresivamente se ha querido desvirtuar nuestra reiterada afirmación de que la Plaza de Abastos resulta insuficiente para atender a todos los compradores que en la misma quieren instalarse.

A juzgar por lo que se dijo hace unas semanas en el Ayuntamiento, la plaza Mayor no solamente es suficiente para atender holgadamente las necesidades del mercado de la población, sino que resulta excesiva, registrándose un sobrante de puestos tan extraordinario que aun puede intensificarse notablemente la vida de la población sin temor a que resulte dicho mercado insuficiente.

Así al menos tendríamos que creerlo, sin meternos en averiguaciones de si los puestos que sobran en el Mercado son de aquellos que por su mal emplazamiento, por quedar fuera del curso por donde discurren los compradores que concurren a la plaza, harían fracasar toda tentativa de aprovecharlos; o si el estudio que se hizo fué hecho en época en que por razones de circunstancia y temporada concurren al Mercado menor número de vendedores que los acostumbrados, o, en fin, toda otra razón que pudiese determinar, siempre con carácter circunstancial desde luego, que fuese excesivo en 1923 un Mercado que por resultar insuficiente ya en 1914, obligó a la Corporación Municipal a formular un proyecto para construir uno nuevo de mayor capacidad y de mejor aspecto, proyecto en el que no solamente se daba por descontado que la plaza de Abastos era insuficiente sino que en el plan económico del nuevo Mercado se daba por segura una mayor ocupación de puestos y se determinaban las cifras que rendiría la mayor ocupación.

Términos son los expresados más que suficientes para desvanecer la sorpresa que debió causarnos y causar al vecindario, la afirmación de que la actual plaza de Abastos resultaba excesiva dada la suma de puestos sin ocupar todavía.

Pero, repetimos, nos rendiríamos a la evidencia de los números cuya realidad es tenida por incontrovertible, si no se opusiera a lo afirmado otra realidad más evidente todavía.

Y esta otra realidad es el abuso que a diario tolera la autoridad municipal permitiendo que la vía pública, en los alrededores del Mercado, quede invadida por los vendedores con evidente molestia para el público.

La plaza del Marqués del Palmer, destinada a la vía pública, porqué

ha de ser invadida por los vendedores, restándose al tráfico rodado y a la circulación de peatones, un lugar que por estimarse necesario para estos motivos el derribo de la illeta de Cererols? ¿Porqué ha de tolerarse este abuso, si en el Mercado hay sobrante de puestos?

¿Porqué ha de permitirse que sean invadidas por los vendedores la calle del Rincón y la plaza del Teatro?

Pasemos por alto que a los agricultores que quieren expender directamente su mercancía al público, se les haya reservado la plaza de Coll, para descompartir las calles del Rincón y del Pasadizo; pero, ¿y los demás lugares que hemos citado y que los vendedores ocupan?

Nunca sería justificable tal tolerancia; pero, si como se hizo público, resulta que hay un número considerable de puestos sin ocupar en el Mercado, uno resultaría aun más intolerable dicho abuso?

Estos hechos, que el vecindario aprecia cada día, tienen en sí más fuerza que cuantos cálculos puedan hacerse para demostrar que el actual mercado es insuficiente.

Ni lo es, ni por su aspecto puede subsistir en una población que como Palma es una ciudad que no solo progresa constantemente, sino que por su carácter de población de turismo tiene una ineludible obligación de cuidar con celo extremado los servicios de carácter público para no desmerecer en el concepto que de ella formen los extranjeros que nos visitan.

Palma necesita para comodidad de su vecindario, para provecho de su hacienda municipal y por decoro, un mercado que por su capacidad, por sus condiciones higiénicas y por su aspecto responderá y no que desdiga como el actual, de la importancia que tiene una ciudad constantemente visitada por extranjeros y cuyo censo de población excede la cifra de ochenta mil habitantes.



MADRID.—Los ilustres escritores andaluces Joaquín y Serafín Álvarez Quintero con un grupo de aficionados del Colegio de Marianistas de Nuestra Señora del Pilar que en el teatro de la Comedia representaron «El genio alegre» como un homenaje más a los dos hermanos.

CARNET DE UN CURIOSO

LAS VIRTUDES DEL TOMATE

Antiguamente se llamaba al tomate *marzana* de amor, y solo de cultivaba como adorno. Después la gente se fué enterando de que era cosa rica de comer, y de los jardines pasó a las cocinas.

El tomate contiene gran cantidad de ácidos vegetales y sales minerales; por esta razón reúne las buenas condiciones de las frutas y de las verduras frescas. Es muy rico, además, en las tres vitaminas necesarias para el crecimiento y desarrollo de nuestro organismo; en el jugo se encuentran la mayoría de sus principios nutritivos; por eso nunca debe desperdiciarse.

Lo curioso es que el tomate, aun después de crecido, retiene sus vitaminas casi intactas, siendo uno de los pocos alimentos que no sufren cambio con la cocción; por lo tanto, conservado tiene tanto valor dietético como crudo. El líquido que se encuentra en los conservados es su propio jugo, pues no se le agrega agua. Este jugo tiene las mismas propiedades alimenticias que el de naranja y puede sustituirle en caso de escasez. En los Estados Unidos se da jugo de tomate a los niños criados con leche pasteurizada, porque se ha comprobado que previene el escorbuto.

Los tomates en conserva quitan la sed con más eficacia que el agua; por eso son incluidos entre las provisiones de soldados y exploradores.

La acidez del tomate hace posible su esterilización a una temperatura baja; por eso es uno de los alimentos más fáciles de conservar, y al mismo tiempo esas conservas pueden ser en una inmensa variedad.

El tomate puede conservarse de un modo sencillísimo y al alcance de cualquier ama de casa. Guárdense las botellas de cualquier clase durante todo el año, en vez de venderlas por precios ínfimos. Al llegar el verano se lavan bien las botellas, y cuando el tomate está muy barato se llena con el picado todas las botellas y se las hace hervir al baño maría, destapadas. Cuando han hervido un rato se las cierra, encurando o lacrando, por último, el corcho.

Preferible es emplear botellas de cuello ancho; pero a falta de ellas, se pueden utilizar las corrientes de vino o licore; todo es picar más el tomate al introducirle en ellas y romper el cuello si se siente impaciencia para vaciarlas.

Una vez destapada cada botella conviene utilizar todo el tomate que contiene, a fin de que no fermente.

ES UNA CONCIENCIA

Aquel está desterrado a quien se condena a vivir fuera del derecho. Aquel está desterrado que se encierra el mismo en la casa de la justicia.

El proscrito es aquel que en su campo paternal, en su hogar, se siente condenado por la conciencia de los hombres de bien.

Pero tú, tú habitas con el derecho. Dondequiera que estés si permaneces fiel a ti mismo, estás en el hogar de tus padres. Nadia te arrebatará la ciudad de la conciencia: calléntate en la llama de la justicia: te crearás así ausente de tu hogar?

Si la patria muere hazte tú mismo el ideal de la nueva patria; para rehacer un mundo, ¿qué es preciso? Un grano de arena, un punto fijo, puro, luminoso.

Trabaja por ser tú mismo ese punto luminoso; sé una conciencia. Un nuevo universo no aguarda, para formarse, sino encontrar en el vacío de los cielos un átomo moral.

LA HOSPITALIDAD Y EL BANDOLELISMO

Los cuatro huéspedes del capitán retirado

Varsovia—Despachos de Lemberg dan cuenta de una espantosa tragedia que se ha desarrollado en una granja situada cerca de Zolkvi, en la Galitzia oriental.

En la noche del sábado al domingo último se presentaron cuatro individuos al dueño de la granja en cuestión, que es un capitán retirado, y le pidieron hospitalidad, agregando que estaban medio muertos de hambre y frío y que iban a Cracovia a pie en busca de trabajo.

El capitán, compasivo, alojó a dos de ellos en los establos de la granja y acompañó a los otros dos a una granja vecina, donde por recomendación suya, los alojaron también.

Luego el capitán dio de cenar a sus dos huéspedes, les desahogó buena noche y retiróse a su dormitorio.

A eso de las tres de la madrugada lo despertó un ruido extraño. Se tiró de la cama, se vistió apresuradamente, cogió un revólver, lo cargó y se puso a escuchar. Bien pronto convencióse de que sus dos huéspedes habían abandonado el establo y trataban de forzar la puerta de su habitación.

Miró por el ojo de la cerradura y vio que habían encendido una vela, y que los dos estaban armados de cuchillos.

Entonces abrió bruscamente la puerta, y ellos, al verle, retrocedieron; pero se rehicieron pronto, y se precipitaron sobre él gritando:

—¡No te muevas, y dínos dónde tienes tu dinero!

El capitán, con gran sangre fría, retrocedió hasta poner su cama entre él y los forajidos, y luego disparó dos veces, con tan cierta puntería, que los hizo caer en tierra moribundos.

Sin preocuparse de ellos salió al campo y corrió a la granja de su vecino, donde vivió con esmero que la puerta estaba abierta. Dentro le aguardaba un terrible espectáculo. En su lecho yacían ocultos a puñaladas el granjero, su mujer y su hijo. Los muebles estaban volcados y aparecía claro que los asesinos, luego de consumada su bárbara hazaña, habíanse entregado al saqueo.

Aterrado regresó el capitán a su granja, y su sorpresa fué extraordinaria al encontrar en la puerta de ésta a los otros dos bandidos, que parecían esperarle. Se emboscó detrás de un árbol y disparó otras dos veces, y los mató también.

Y se dirigió a pie a Zolkvi a dar cuenta a las autoridades de lo que había ocurrido.

GRÓNICA DE PARÍS

El traje regional francés

PARA «LA ÚLTIMA HORA»

Siguiendo una costumbre antigua, en virtud de la cual los aprendices daban la vuelta a Francia, dos jóvenes artistas, han recorrido el país en todos sentidos durante dos años, en busca de una colección de trajes regionales. La empresa, en sí misma, es admirable y no deja de asombrar que dos mujeres jóvenes hayan tenido la audacia necesaria para intentar la siquiera. Más que el propio resultado de su busca, nos interesaría una relación detallada de las aventuras de estas dos strevidas exploradoras, a través de los museos, bibliotecas, colecciones privadas y demás sitios que habrán tenido que visitar en su abstinado afán de cazar vestidos antiguos a toda costa, encontrando uno allí, un trozo de tela más allá, un dibujo en otro sitio y procurándose en todos una documentación trabajosamente lograda.

Lo que da más valor a su trabajo, es que en Francia, donde la grandeza de París lo absorbe todo sin dejar un resquicio para admirar a la provincia que es la que paga esa grandeza, no existía hasta ahora ninguna colección completa de vestidos regionales. Hay sí, libros de dibujos, pero estilizados estos, de suerte que se pierde la pureza y la inocencia de la línea y por añadidura, exentos de los detalles que son los que constituyen el mayor encanto de los vestidos regionales. Nada de eso ha escapado a las dos audaces viajeras, las cuales han reconstruido los vestidos con el cuidado más minucioso.

—Naturalmente, dicen las dos intrépidas buscadoras de este vellocino indumentario y regional, no hemos reproducido todos los vestidos de todas las regiones, porque hay algunas, por ejemplo Bretaña, que poseen una infinidad. Hemos seleccionado los más característicos, pero los que hemos escogido: los hemos reproducido con una fidelidad impecable; de suerte que se nos puede reprochar que no hayamos logrado una colección completa, pero inexacta. Durante dos años, hemos visitado toda Francia, quedándonos por ver el Norte, la Picardía, la Normandía y la Isla de Francia. Lo hecho hasta ahora, se compone de 124 acuarlas.

Que pueden verse, porque se hallan expuestas en una Galería parisiense. Contemplando estos viejos trofeos de saparecidos ya, se echa de menos que el gusto de las modistas no se inspire

más frecuentemente en el arte popular y aun se lamenta más que la influencia estúpida de la gran ciudad, haya hecho que las jóvenes campesinas abandonen esas toillettes vivas y originales, para copiar la silueta de la parisiense.

Nada hay tan gracioso como esta reproducción artística y colorada de los bordados bretones, coifas santuosas de la Saintonge, telas de la Provenza, sombreros de la Bresse, sedas y tejidos brocados de Auvernia y capas de los Pirineos.

En los detalles, se observa un cierto parentesco entre los vestidos de todas las regiones. Hay prendas, que constituyen un motivo constante de todos ellos. Por ejemplo, el pañuelo en forma de manteleta, como el de Manila que llevan las sevillanas, se encuentra en los vestidos de toda Francia, excepto en los de la Bresse en donde reinaba una especie de bufanda de muselina blanca. Y lo mismo puede decirse del delantal fino y coqueto, y de la amplitud de la falda estrechamente ceñida al talle y del alegre colorido de todas las prendas.

Estudiando someramente estos vestidos, se echa de ver enseguida, que los más ricos proceden de Saboya y de Bretaña, así como se descubren inmediatamente las influencias de Italia en los de Saboya y la española muy marcada en los de los Pirineos y Borgoña.

El conjunto tiene una gracia inocente y un encanto especial, muy distinto del que produce una exhibición de vestidos de temporada en casa de su gran modisto. Además tiene el atractivo de que es la primera vez que Francia renace de sus cenizas, presentando una exposición de trajes olvidados aun en las regiones donde fueron llevados. En otros países, el traje regional, alcanza todavía, una existencia más o menos precaria o se recuerda aun perfectamente.

En Francia, por el contrario, todo ha sido absorbido por la moda creada en París, y este es el principal mérito de las dos pintoras audaces, que no han vacilado en recorrer museos, allanar dificultades, abrir arcones viejos y a veces, como Cuvier con el animal antediluviano, reconstituir todo un vestido, con sólo un trozo de brocado descubierto en un granero, con el color rubio por el tiempo.

IGNACIO VILLAGIMENA.

París, Febrero de 1928.

NOTAS SIN IMPORTANCIA

RECUERDOS DE PARÍS

Las famosas y encantadoras revistas parisienses

III

Como se ha visto en los artículos anteriores, es el sexo bello, (un bello que no es de frase hecha, sino legítimo, acreditado, de marca,) el que prepondera en las revistas. Pero no es el único. Hay también artistas masculinos, de distinta graduación y modalidad, que trabajan en un primer plano, con aplauso y prestigio. Unos son primeros actores, con categoría de vedettes; otros cantantes o bailarines.

Los primeros, son artistas de brillantes aptitudes, de pluralidad de facetas, de gran dominio, agilidad y soltura, maestros del gesto, y ricos en donaire y simpatía. La mayor parte pertenecen al género cómico, pero un cómico un poco apesadado, un poco bufo.

El público les halaga, les mima, les ovaciona.

Su especialidad consiste en monólogos humorísticos, cuplets, bailes cómicos, pantominas habladas...

Visten trajes de calle o de sociedad; con preferencia smckie.

La fama ha sido pródiga y a la vez justa, con algunos. Me refiero a Georges Carpentier, Maurice Chevalier, Johnny Hudgeon, Bengali, Alexandre, Jeanne Gorge, Dorville, Jack Stanfort, ?

A los primeros actores del género, se suman otros procedentes del Cine, célebres ases de la pantalla, que pertenecen a las revistas, números de gran fuerza y mucha atracción. — Los cantantes son hombres de buen porte, atléticos, ricos y elegantemente



MADRID.—En el Lyceum Club Femenino se ha inaugurado la notable Exposición del pintor don Luis Alberto Samgróniz, la cual está siendo muy concurrida.



MADRID.—Últimamente se estrenó en el teatro Pavón una obra titulada «Dhal de Bethulia» de Ramos de Castro y Manuel Merino.

vestidos, con pretensiones y empaque de guapos. Su vez suele estar en razón inversa de su prestancia.

Los brillantes, trabajan casi desnudos, con solo unos pequeños calzoncillos semejantes a los que se usan en los baños. Se depilan y pintan el cuerpo de tal modo, que su piel puede compararse con la más primorosa mujer. Me parecería de muy buen gusto, el que se les tachara o eliminara de las revistas, pues un hombre en estas condiciones es una cosa absurda y lamentable.

Entre los artistas cinematográficos incorporados a las revistas, se cuentan dos que han llevado miles de espectadores a nuestros Teatros y Cines: el pintoresco y gracioso Biscot y el protagonista de los Tres Mosqueteros, Aime Simon Girard.

A Biscot, tuvo el gusto de verle representar hace algunos años en el Moulin Rouge, una pantomina de boxeo, con la gracia un poco boba que le distingue. Figuraba ser un espectador que presenciando desde una butaca de patio un combate de boxeo que tenía lugar en la escena, se indignaba ante la derrota infringida a un pugil enclenque, por otro de gran corpulencia. Su indignación le llevaba al extremo de sustituir y vengar al vencido. Y terminaba la pantomina con el triunfo rotundo de Biscot después de una serie de asaltos extraordinariamente cómicos.

Surgía al propio tiempo otro pugilato entre Biscot y el público. Ambos pugnaban por agradarse y corresponderse, el artista multiplicando sus ingeniosidades y travessuras y el público excediéndose en sus risas y aplausos. Y en este combate, las dos partes venían.

Goza Biscot, de una popularidad llena de admiración. Al levantarse de la butaca se le acogía con un prolongado y significativo murmullo que era a la vez homenaje a su celebridad, expectación por lo que iba a suceder, júbilo por lo que se esperaba disfrutar, y aplauso a cuenta de mayor suma.

Durante todo el número, el público permanecía pendiente de sus chistes y pueras; completamente entregado.

Simon Girard, triunfaba el verano último en el Empire. Ha evolucionado recientemente en un sentido cómico, con gran complacencia de sus muchos admiradores, a juzgar por o-

xito que le acompaña, pareja al de Biscot.

Es tal la importancia y rango que ha conseguido en el Music Hall, que su nombre daba título a la revista en que tomaba parte: Aime Simon Girard.

Los artistas negros están de moda en París. Son los predilectos, los elegidos. ¡Citaré a Benglia y a Johnny Hudgins!

Benglia, es un negro alto, corpulento, musculoso; un negro formidable; un bello ejemplar de su raza. Es a la vez un gran artista: talento, expresión, ademanes... Sus papeles preferidos son los del diablo. Se caracteriza de tal suerte, que la visión es perfecta; el diablo en persona.

Abusa Benglia, de los desnudos. Solo por tratarse de un negro y de un diablo, se le pueden tolerar. En frecuentes ocasiones su único vestido es la hoja de parra clásica.

Hudgins, otra celebridad de clase negra, es el héroe actual de Moulin Rouge. Su actuación en este Music-Hall, data de muchos meses, casi un año; siempre con aplauso ferviente, clamoroso, justo. Es un artista excepcional.

Tiene tanta afición a los desnudos como Benglia. Pero uno y otro saben también vestir, y vestir con perfección, con elegancia, con superioridad, como el más refinado gentleman. El chaquet, el frac, la levita, el smokin, parecen dibujados, esculpidos sobre sus cuerpos. El mayor acierto de su indumentaria es la chistera. La llevan de un modo inimitable. Un prodigio.

Su mejor adorno es una risa constante, clara, fresca, que descubre sus blancas dentaduras, ilumina sus rostros, y pone mayor brillo y alegría en sus ojos.

Trabajan satisfechos, agradecidos, confiados. El público parisiense, les tiende sus brazos abiertos. Tanto por razón de sus méritos, como en memoria y compensación de la desventura de su nacimiento, les envuelve y agasaja con su cordialidad, su aplauso y su simpatía.

Yo siento una gran admiración por estos negros que desde el no ser de su origen, se elevan en alas de su talento, a un ser espléndido de notoriedad, de consideración y de fortuna. Y al verlos sobre el escenario apostados y triunfales, me parecen los vengadores de su raza.

EL VIAJERO DESCONOCIDO

Las vidrieras de colores como decoración de los Monumentos Religiosos

(CONTINUACION)

Como se ha visto por este procedimiento, los colores al esmalte servían en aquella época para indicar las sombras y los pliegues de los ropajes, para modelar las carnes, dibujar los adornos, en una palabra para producir una imitación en dibujo más o menos justa del natural: la ejecución consistía en rasgos cuyo espesor o delicadeza, trazados con inteligencia, daba un relieve suficiente; su composición era siempre clara y sencilla, el artista trabajaba para la multitud ignorante que leía en sus trabajos como en un libro, siendo éste el único medio que tenía el pueblo, para aprender la historia del antiguo y nuevo testamento y de estudiar el dogma religioso.

Los colores que se aplicaban al esmalte eran por lo general grises oscuros o negros mientras que los vidrios coloridos en su masa de rojo, amarillo, verde, azul o violeta eran por lo contrario de un tono magnífico; los pintores del siglo XII no empleaban más que los de colores primitivos, rechazando los pálidos y compuestos que

solo producen efectos disonantes. Se conocen pocas vidrieras de este siglo con grandes figuras, por lo general eran mosaicos un que todo se sacrificaba a la armonía y al efecto del conjunto; en ellas se ven caballos amarillos, verdes o rojos según convenían a las leyes del contraste de los colores, era un arte verdaderamente monumental que a pesar de sus contrastes, daban un relieve suficiente; su composición era siempre clara y sencilla, el artista trabajaba para la multitud ignorante que leía en sus trabajos como en un libro, siendo éste el único medio que tenía el pueblo, para aprender la historia del antiguo y nuevo testamento y de estudiar el dogma religioso.

Desgraciadamente quedan muy pocos ejemplares de aquella época; entre ellos son notables las vidrieras de la Catedral de Salamanca, las de San Isidoro de León y algunas otras en el resto de España y en el extranjero.

En el siglo XIII las vidrieras de colores encuentran nuevo campo de aplicación en la arquitectura ojival, como medio decorativo en el interior de los templos, pues aquella arquitectura presentaba grandes y espaciosos vanos que era necesario cerrar

sin quitar la luz, ni la esbeltez propia de aquel estilo. Las vidrieras de dicho siglo están compuestas de medallones de diferentes formas, con figuras, dispuestos simétricamente sobre un fondo de mosaico reticular y bordeadas por una cenefa de follaje, siguiendo las huellas de las aplicadas en el siglo anterior en los templos bizantinos y románicos.

Este género de vidrieras, ocupaba preferentemente los lados bajos del ábside mientras que para la grande nave, en donde hay necesidad de mayor luz, los artistas empezaron a pintar en ellas figuras de tamaño natural o colosales representando santos, profetas y patriarcas, y en su parte baja los obispos y abades que las costeaban. En este período los colores más usados son el verde, el rojo y el azul, colores que producen una armonía particular de bellísimo efecto con sobrios toques de lila y de amarillo.

Caracteriza las vidrieras de esta época y de la anterior la armónica relación que existe entre ellas y el conjunto del edificio; a cualquier distancia que se observen, se admira la elegancia de su forma y el prestigio de su color; si uno se acerca a ellas, descubre nuevas bellezas en los arabescos que forman el fondo del cuadro y en los dibujos graciosos y variados de sus orlas. No se busque en ellas perspectiva ni escorzos, no los hay; sus figuras son largas y rígidas, vestidas con pliegues apretados al estilo bizantino. En los accesorios todo es rudimentario: un templo no se compone más que de un frontón y algunas columnas, una iglesia se explica por una puerta o un campanario, un árbol por una simple rama con algunas flores, un río por una faja ondulada, una fortaleza por un muro con algunas almenas. Las figuras están sobre un mismo plano sin perspectiva lineal ni aérea, y la composición de los asuntos místicos es completamente alegórica.

En este siglo aparecen las grisallas, vidrieras cuyo fondo blanco estaba cubierto de adornos y orlones negros o grises, que aunque por su claroscuro producen buen efecto en ciertos monumentos, solo cito de paso por separarse del objeto de mi estudio.

Si de las vidrieras de colores del siglo XII nos quedan pocos ejemplares, en cambio abundan las del siglo XIII; son ejemplos muy notables de esta clase de pintura en España, las vidrieras de las catedrales de León, de Burgos y de Avila. En las catedrales de Francia podríamos citar muchísimas; pero lo más notable sin contradicción que pueda oírse, son los grandiosos rosetones de Nuestra Señora de París, y las ciento cuarenta y seis ventanas de la Catedral de Chartres, que contienen 1659 asuntos entre los cuales se hallan representadas veinte y ocho corporaciones de oficios, figuras históricas y escenas sacadas del antiguo y nuevo Testamento.

El efecto producido por estas vidrieras es magnífico, indescriptible; cuando los rayos del sol atraviesan sus armoniosos mosaicos, uno se cree verdaderamente transportado a la mansión encantadora de la gloria tal como podría soñar la poética imaginación de los pueblos de Oriente, nos encuentran no solo por su armonía rica y tranquila sino también por la claridad y sentimiento esencialmente inocente y religioso de su composición.

En el siglo XIV el artista empieza a preocuparse menos del conjunto de la vidriera; el vidrio y la piedra ya no forman un tono armonioso; la pintura sobre vidrio se emancipa de la arquitectura. El pintor vidriero busca una imitación más perfecta de la naturaleza; no tiene aun la pretensión de representar una escena de grandes figuras con las leyes de la perspectiva y la imitación justa del natural, pero compone figuras aisladas de bello dibujo y hábilmente modeladas por medio del claroscuro.

Es una época de transición en que la arquitectura conserva todavía gran

parte de la severidad grandiosa que la caracteriza en el siglo presente; pero la anarquía ha empezado: el arquitecto no hallándose dotado de la misma superioridad ya no impone a su obra la unidad de pensamiento.

Las vidrieras de este siglo tienen un aspecto completamente distinto de las del siglo anterior, los crucesos que dividen las ventanas en dos o tres tramos, favorecen mejor el empleo de grandes figuras de apóstoles, profetas y santos, de pié o sentados bajo doselotes, simulacros de arquitectura enormemente elevados que en algunas, forman el doble de la altura de las figuras que coronan; son menos brillantes de tono, menos armoniosas de color; en el conjunto y aspecto general se encuentra en ellas una tenencia evidente a sustituir el dibujo al color. En la ejecución de las figuras se estudió la manera mejor

de expresar las sombras y dar más relieve a los ropajes; los fondos sobre que destacan las imágenes son de un solo color en cada vano; sus orlas se componen de grande follaje de colores variados y se hizo mayor uso que en el siglo XIII de los tonos amarillos y verde pálido; las pizarras de vidrio que acompañan la vidriera fueron algo mayores y los plomos por consiguiente, más separados.

En esta época el desarrollo de la pintura sobre vidrio llegó a su mayor grado de extensión, no existía una sola ventana de capilla que no se cerrara con vidrieras; los palacios, castillos y aun las casas de los ricos burgueses se adornaban con vidrieras representando los retratos de sus dueños, de sus abuelos y los escudos de armas de la familia.

RICARDO ANCKERMAN RIERA. (Continuado)

El Idioma en los actos religiosos

Los concilios y sínodos de Cataluña ordenaron que el catecismo se enseñara en catalán

Otro artículo de «El Debate» contestando a «A B C»

En su número de ayer *El Debate* publicó un artículo titulado «Tradición interrumpida», visado por la censura en el que dice:

La insistencia de nuestro querido colega *A B C* en el asunto de la enseñanza del Catecismo en Cataluña nos obliga a estudiar con mayor detenimiento este grave y delicado problema.

Nuestros lectores conocen ya los hechos. Bajo la presidencia del Cardenal-Arzbispo de Tarragona se han reunido en Asambleas los Obispos sufragáneos de la provincia eclesiástica de Cataluña, y han adoptado con absoluta unanimidad determinados acuerdos referentes a la fe, moral y disciplina.

Los Prelados se han mantenido—ocoso parece tener que repetirlo—dentro de los límites estrictos de su jurisdicción; y de la lectura de los acuerdos tomados nadie podrá deducir el más leve intento de intromisión directa ni indirecta en la esfera privada del Estado.

Las mismas circunstancias que concurren en el hecho acentúan esa racional presunción, y demuestran cuán infundado y aun podríamos decir temerario resulta el relacionar esta junta con ninguna cuestión política.

Los acuerdos, ya lo hemos dicho, se han aprobado por unanimidad, y, sin embargo, no todos los Prelados reunidos en Tarragona eran catalanes. Aun en la hipótesis absurda de suponer en los Obispos un móvil de naturaleza política, habría que concluir que ese móvil no sería el mismo para todos. Y es digno de notarse—señalemos de paso este hecho, sobre el que nadie ha llamado la atención—que si en un momento los Prelados han rebasado los límites del campo estrictamente religioso ha sido para recomendar y reiterar su respeto y adhesión al jefe del Estado. Por lo demás, los Obispos catalanes han obrado pura y simplemente como tales en cumplimiento de su altísima misión de adoctrinar al pueblo cristiano.

Mas no es esto solo. La unanimidad del criterio de hoy no es más; que la continuación de una tradición ininterrumpida de la Iglesia en Cataluña. Las pruebas son innumerables. A la vista tenemos la Constitución del Concilio Provincial Tarraconense de 1591, en donde se ordena que «en el Principado de Cataluña no se enseñe la doctrina en otra lengua que la lengua catalana», y que se haga la predicación «en el idioma materno». El Con-

cilio de 1635-1636 contiene idénticas providencias, prohibiendo el otorgar licencias para predicar en lengua no catalana, con raras y muy precisas excepciones. Cincuenta años más tarde, en el Concilio de 1684-1685, se repiten los mismos preceptos, a fin de que la enseñanza catequística se dé siempre en «lengua vernácula». Podríamos multiplicar las citas y alargar este artículo con textos concluyentes de los Sínodos de 1568, 1578 y 1704, y de los de las diócesis de Barcelona (1600 y 1669), de Gerona (1684) de Solsona (1751), de Mallorca, de Urgell, de Tortosa... Preceptos todos derivados de aquél del Concilio de Trento, que ordenó enseñar «verbis captivi audientium accommodatis». Pero preferimos referirnos a épocas más cercanas. En 1748, la Universidad de Cervera pretendió que se permitiera la predicación en castellano, ya que entonces, y durante muchos años después, el servirse de este idioma se consideraba como un signo de cultura y buen gusto. La respuesta del prelado de la diócesis no pudo ser más terminante. Denegó la petición, porque los sermones en castellano sólo serían atendidos por las gentes cultas, al paso que los pronunciados en catalán lo serían también por el pueblo. Y la palabra de Dios debe llegar a todos.

Mediado el siglo XIX, en 1858, los rectores encarecieron a los prelados por expreso deseo de Isabel II la conveniencia de hacer repastos de doctrina cristiana y de moral. El entonces obispo de Vich, doctor don Juan José Castanyer y Ribas, contesta al rector de Barcelona que ha dado orden de que se hagan los repastos en catalán, con arreglo al Catecismo catalán, aprobado para aquella diócesis, «por ser indispensable que se enseñe en el idioma nativo, que es el más fácil a la capacidad de los niños».

Y ya en nuestro siglo XX, recordamos, entre otros testimonios, la exposición enviada en 1902 por el arzobispo de Tarragona al entonces ministro de Instrucción Pública, el conde de Romanones, si la memoria no nos es infiel. En ella, luego de reivindicar los fueros de la jurisdicción eclesiástica en orden a la enseñanza de la doctrina cristiana, recuerda que es tradición de la Iglesia desde los tiempos apostólicos valerse del lenguaje común y ordinario para la instrucción religiosa, y advierte que siendo la enseñanza de la escuela una continuación de la que se da en la familia, resulta «un inconveniente muy grave la enseñanza del Catecismo en lengua oficial».

Quiere V. recibir sus generosos prontuitos que compra en Barcelona? Indique siempre ser entregados en la Agencia R. Buxó Labori, Castaños, 8, Casa en Palma de Mallorca: B. Mulet Berga.

Pero, ¿se quiere un testimonio más elocuente, y que por nadie podrá ser recusado? Pues ahí tenemos el del difunto Cardenal Reig y Casanova, que en el Sínodo provincial de 1919 dijo de un modo categórico: «Recomendamos, por último, que se haga la predicación parroquial en nuestra lengua catalana; y únicamente por excepción en castellano donde las circunstancias lo aconsejen, a juicio del párroco o del encargado de la iglesia». Y conviene no olvidar que el eminentísimo Cardenal Reig no fue persona muy grata a los políticos catalanistas de Barcelona.

Quien tenga un mediano conocimiento de las cosas de Cataluña habrá de reconocer que en la mayor parte de los hogares se habla casi siempre en catalán; que aunque en las poblaciones se entienda y aun se use en mayor o menor escala el castellano, no faltan aldeas en que se emplea exclusivamente el idioma regional. Y no se diga que éste es un fenómeno exclusivo de Cataluña, porque lo es común a buen número de comarcas españolas. Con frecuencia nos llegan noticias de sacerdotes, en especial de Vascongadas, en que nos ponderan las dificultades de la instrucción religiosa en algunos pueblos, porque los niños no conocen el castellano.

Las conclusiones de la Asamblea de sufragáneos de la archidiócesis de Tarragona no ha de tener repercusión alguna en lo político. Se trata de materia ajena en absoluto a este orden, por lo que apuntar tan sólo la idea de conflicto, es ilógico e inoportuno.

Para concluir dice *A B C* con razón que en España se han confundido varias veces los intereses de grupo o de partido, y que muchos escritores católicos se han arrogado atribuciones dogmáticas que no les competen.

Tan cierto es que ha existido entre nosotros este lamentable abuso, que hubo de ser denunciado y desaprobado solemnemente por León XIII en una Encíclica, especialmente dirigida a los católicos españoles. Posible es que algún tratemos este asunto de propósito. Tornando al tema de hoy, lo mejor será, por bien de todos, que los representantes genuinos de la Iglesia vivan rodeados de la plenitud de su prestigio. Porque si es deplorable que intereses políticos se presenten como intereses religiosos, no es menos querer ver en lo que es puramente religioso intenciones políticas de ningún género.

GANGA

Se vende a toda prueba y completamente equipado auto siete plazas casi nuevo. Acreditada marca europea. Informes: «Garage Rambia» Rambia 5—junta Cruz Roja.

PIANOS y AUTOPIANOS
Chassaing Freres y Schumann
Antigua Casa Banqué, Calle Colón

COMERCIANTE

Quiere V. recibir sus generosos prontuitos que compra en Barcelona? Indique siempre ser entregados en la Agencia R. Buxó Labori, Castaños, 8, Casa en Palma de Mallorca: B. Mulet Berga.

Actividad Industrial de Manacor

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a los Señores accionistas para la Junta general ordinaria, que tendrá lugar en el local de la Sociedad, el día veinte de los corrientes a las tres de la tarde.

Lo que se comunica, a tenor de lo prevenido en el artículo 16 de los Estatutos. Manacor a 9 Febrero de 1928.—P. A. del C. de A.—El Vocal Secretario interino.—Lorenzo Riera.

BURIDAN

(Continuación de LA TORRE DE NESLE)

FOR MICHEL ZÉVACO

lito ardiente y pestilente atizando una hoguera—, esta vez no es ya de mí sólo de quien se trata; esta vez se trataba de suprimirme a mí para herir con más seguridad a aquel a quien Marigny aborrece.

—¿Y quién es?—rugió el rey.—¡Habla, conde! ¡Habla, o creeré que se trata tal vez de asesinar a alguno de mis amigos más fieles...

—¡Citadme un nombre, señor!—dijo Valois, con espantosa sonrisa.

—¡Qué se yo! A Chatillon tal vez, a Chatillon, que me hizo coronar par rey de Navarra.

—¡Más alto, señor! ¡Más alto! ¡Voto al demonio!—exclamó el rey, calmándose repentinamente y con extraña sonrisa—, ¡se trataba, por ventura de uno de mis hermanos!

—¡Más alto, señor, más alto!—repitió Valois—. ¡Si Enguerrando de Marigny—añadió bajando la voz—, sólo hubiese pretendido asesinar al conde de la Marca o al conde de Poitiers, perdonadme, señor, pero no me hubiese opuesto a los planes de Marigny!

quién armaba el brazo de Marigny para castigar a esos dos hombres que esperan con una impaciencia demasiado manifiesta el día en que a su vez han de subir al trono. ¡Pero os he dicho que basquéis más arriba todavía!... ¡Veo que palidecéis, veo que habéis comprendido! ¡Si, señor, es de vos de quien se trata. A vos es a quien Marigny se atreve a amenazar directamente. Y si Buridan no es más que el instrumento de Marigny ¿quién sabe si Marigny no será el instrumento de vuestros dos hermanos?

Durante un segundo, el rey guardó un silencio más terrible que sus ruidosos arrebatos de cólera. Es que esta vez con la ira invadía su alma el miedo. Sabía, sin que acerca de ello pudiese abrigar la menor duda, que sus hermanos ambicionaban la corona y que no hubiesen retrocedido ante un fratricidio. Por otra parte, Marigny siempre le había inspirado terror. En la corte de Luis Hutin, corte más dada a los placeres, a los torneos y a las fiestas que a los preparativos bélicos y a las tareas diplomáticas, Marigny representaba la voluntad de hierro de Felipe el Hermoso. Era la encarnación de esa autoridad despótica ejercida por el padre de Luis Hutin. Tenía en sus pupilas el reflejo de las sangrientas tragedias que se ha-

bían desarrollado en el reinado del difunto rey. Marigny era el espectro de un pasado de angustia y de terror. Luis le temía, y, sobre todo, soportaba a disgusto el yugo de aquella autoridad moral que daban al ministro los servicios prestados a la corona durante muchos años.

Importa poco averiguar si creyó o dejó de creer la acusación formulada por Valois.

Pero Valois sabía perfectamente que el joven rey, que más de una vez se había encabritado al sentirse frenado por Marigny, aprovecharía la primera ocasión que se le presentase para desarzonar a su jinete.

El rey reflexionaba. Y Valois, con la sonrisa del odio satisfecho, le miraba. Esta vez Luis Hutin no se abandonó a uno de esos furores que se extinguían con la misma rapidez con que se desencadenaban; esta vez pensaba. Un pliegue profundo surcaba su frente, ordinariamente tersa y sin arrugas, como la frente de un niño que aún no ha conocido las preocupaciones de la vida. Sus ojos, de un azul grisáceo, que generalmente no reflejaban más que la alegría, tenían una expresión terrible.

—¡Marigny está perdido!—pensó el conde para sí, con un rugido de alegría.

Luis levantó lentamente la cabeza, dirigió una mirada en torno suyo como para cerciorarse de que no estaba allí la sombra de Marigny para vigilarle, y preguntó: —¿Qué haremos?... Estas palabras eran la sentencia de Enguerrando de Marigny. O mejor dicho, eran la señal de que

el rey aceptaba la complicidad para la realización de un crimen político.

Valois lo comprendió. Se levantó, dio la vuelta a la mesa y se sentó al lado del rey, y parecía que toda distancia jerárquica había sido suprimida entre ellos. Ya no era el rey cambiando impresiones con un vasallo. Eran el tío y el sobrino hablando de asuntos de familia. Eran dos cómplices que se sentaban uno junto a otro para hablar del crimen proyectado.

—Señor—dijo Valois—, si vuestra Majestad quiere confirmarme la dirección de este asunto, me comprometo a encontrar un pretexto suficiente para los jueces, sin que sea necesario enterar al pueblo de la verdad, es decir, del peligro que ha amenazado vuestra existencia. ¡Pretextos no faltan! Haremos registrar los subterráneos del palacio de Marigny y nos encontraremos con que están repletos de oro, en tanto que las arcas del rey se hallan vacías. Le preguntaremos de dónde procede ese oro. Le acusaremos de haber distraído a Malversado los fondos destinados a Bertán de Goth (1). Le acusaremos con pruebas de haber recibido dinero de los flamencos para traicionar al rey de Francia... Y, por último, señor, le acusaremos de un crimen más horrible que todos los crímenes que se hayan podido cometer (2).

El rey se estremeció. Escuchaba con profunda atención estas palabras, dictadas por aquel odio que Valois, inspirado por el genio de la venganza, le iba inoculando poco a poco, por decirlo así.

Empapábase en aquella hiel que derramaba sobre su alma el infame adversario de Enguerrando de Marigny. Y fué con un estremecimiento de espanto como oyó la postrera acusación: —Ya sabéis, señor, que vuestra vida se ha visto amenazada por los maleficios de una hechicera, de una nigromántica, en una palabra, de una criatura infernal, que, no es posible dudarlo, ha hecho un pacto con Satanás.

El rey hizo la señal de la cruz y recitó un exorcismo para alejar de sí los demonios o espectros invisibles. —Ya sabéis—continuó Valois—que yo mismo me apoderé del maleficio que, como un insulto supremo, había sido colocado en una pila de agua bendita. Si, allí en la misma alcoba de la hechicera, allí en aquella pila de agua bendita profanada, hallé y cogí con mis propias manos la figurilla de cera hecha a vuestra imagen y atravesada a la altura del corazón por un alfiler, para que vuestro corazón se rompiera y se hiciera pedazos en vuestro pecho. Ese sortilegio lo habéis visto, os lo entregué... —Me acuerdo—murmuró el rey, livide—, me acuerdo de aquella noche horrible... —Pues bien, señor, recordad también la actitud de Marigny! ¿No observasteis su turbación, su palidez? ¿No observasteis que insistió en ir a prender él mismo a la hechicera? Y

diadas por aquel odio que Valois, inspirado por el genio de la venganza, le iba inoculando poco a poco, por decirlo así.

Empapábase en aquella hiel que derramaba sobre su alma el infame adversario de Enguerrando de Marigny. Y fué con un estremecimiento de espanto como oyó la postrera acusación: —Ya sabéis, señor, que vuestra vida se ha visto amenazada por los maleficios de una hechicera, de una nigromántica, en una palabra, de una criatura infernal, que, no es posible dudarlo, ha hecho un pacto con Satanás.

El rey hizo la señal de la cruz y recitó un exorcismo para alejar de sí los demonios o espectros invisibles. —Ya sabéis—continuó Valois—que yo mismo me apoderé del maleficio que, como un insulto supremo, había sido colocado en una pila de agua bendita. Si, allí en la misma alcoba de la hechicera, allí en aquella pila de agua bendita profanada, hallé y cogí con mis propias manos la figurilla de cera hecha a vuestra imagen y atravesada a la altura del corazón por un alfiler, para que vuestro corazón se rompiera y se hiciera pedazos en vuestro pecho. Ese sortilegio lo habéis visto, os lo entregué... —Me acuerdo—murmuró el rey, livide—, me acuerdo de aquella noche horrible... —Pues bien, señor, recordad también la actitud de Marigny! ¿No observasteis su turbación, su palidez? ¿No observasteis que insistió en ir a prender él mismo a la hechicera? Y

mientras yo iba al Huerto de las Rosas a salvar a mi rey, ¿no es verdad que Marigny, el orgullo personificado, se arrojó a vuestros pies? ¿Qué queráis decirnos? ¿Qué ruego os dirige su razón que no osaron formular sus labios? ¿Os habéis preguntado todo esto, señor? ¿Os habéis preguntado cual era la causa de esa turbación?

—¡No pensé en ello!—dijo ingenuamente el rey.—Pero ahora ¡por Nuestra Señora! advino la horrible verdad. ¡Marigny tenía remordimientos! —¡No, señor! ¡No eran remordimientos, sino miedo! Marigny tenía miedo, ¿lo oís? Y tenía miedo porque aquella hechicera que preparaba vuestra muerte...

—¿Qué?—jadeó el rey. —¡Era su hija! —¡Su hija!—exclamó el rey, con entonación de insensato terror. —¡Su hija! ¡Su cómplice! ¡Tal vez inocente, porque sólo obró por instigación de su padre.

Cenado, trémulo, con los cabellos empapados en sudor, desplomado en su sillón, Luis apenas oyó estas palabras, con las cuales preparaba Valois la justificación de Mirtilla.

Mil pensamientos bullían en su mente.

Las palabras de la hechicera del Templo, el relato de Lancelot Bigorne, se confundían en su imaginación y de ello resultaba una extraña amalgama de confusos pensamientos, de los cuales las negras alas de la superstición proyectaban su sombra.

Y entonces, mientras Valois imaginaba una fábula para explicar cómo Mirtilla no estaba ya en el Templo, cómo había podido volver a prender-

PAGINA INFANTIL

Nuestros Colaboradores

Mutualidades Protectoras de la Sociedad

Todo cuanto en anteriores ediciones hemos dado a la publicidad respecto a la protección a la madre y al niño; Inspección Médica-Escolar; Certificado de los futuros contrayentes antes de ser autorizado el matrimonio; Certificado de la mujer que tiene conocimiento de los deberes maternales para con sus hijos; Ligas de Señoras, Damas de la Cruz Roja y Uniones de Caballeros; Juntas Nacionales y de Provincias; Tribunales de los niños defensores de los desgraciados abandonados o delincuentes menores de diez y seis años, desahuciados por falta de juicio y pleno discernimiento, etc, todas estas asociaciones van intensificando respectivamente su actuación principal de protección a la salud física y moral de las madres y de sus hijos, conllevando bien evidente la condición innata de sus sentimientos, de nobleza humanitaria y bien debe creer el lector que no tenemos la pretensión de haber desahuciado nada nuevo, ni haber señalado ninguna orientación que no esté afirmada unánimemente por los higienistas del mundo entero.

Fundado en eso decimos que nunca está por demás insistir en su propaganda, porque estos asuntos bullen en las poblaciones del mundo y aunque parezca paradójico, es siempre nuevo para muchos y siempre viejo para los altruistas bienhechores y para los profesionales, de tanta importancia y más directamente de un mayor beneficio para la humanidad, para esos pequeños indefensos, por lo que necesitan los solícitos cuidados de los padres hasta haber llegado a la edad de percibir y distinguir lo bueno de lo malo del problema de la vida, porque, repetimos, vive en nosotros la condición innata de nuestros sentimientos humanitarios.

¿Qué altruismo no es el practicado por las Juntas de Damas y Señoras, por algunos tituladas de *entomediadas*, visitando los domicilios y facilitando asistencia y cuantos otros socorros sean necesarios a las mujeres que no pueden dar a luz debidamente en sus casas o a las mujeres sin hogar haciéndolas ingresar en las Casas de Maternidad, con o sin secreto y al salir de ellas ingresen en los establecimientos de Madres lactantes?

Este bello ideal de humanidad va a la misión, primer mandato exitido por la Higiene, de que las madres amamenten con sus pechos a sus hijos, que si fuera Ley obligatoria realizaría la prevención de muchas enfermedades y muertes de la infancia.

No cabe duda que si estas Ligas tuvieran carácter oficial y fueran subvencionadas por el Estado sería mucho mayor su altruismo y más eficaz la enseñanza que la moderna sociedad necesita aprender y aplicar para conservar la salud de sus hijos muy brevemente que pisan con su muerte el cumplimiento del deber de madres.

Es de necesidad imprescindible que estas damas tengan en su colaboración diaria un médico que se encargue exclusivamente a ayudar a la

nobleza humanitaria de estas damas. La precisa y la requiere la Sanidad Pública general y la local de las ciudades y pueblos, demandando también por el beneficio de las madres, el bien de la infancia, la conservación de la salud de la sociedad y la prolongación de la vida.

¿Qué misión no ejecutan los caballeros de San Vicente de Paul, verdadero padre defensor de los niños? Visitan a diario los domicilios de muchas familias sin recursos, de esos pobres vergonzantes que reciben el socorro con gratitud bien manifiesta, con disimulo o encubrimiento de familias que aún trabajando con exceso y con economía no cubren las necesidades de la vida.

¿Estas señoras y caballeros no han conseguido evitar casi por completo las casas de especulación vergonzosa y el odioso comercio de la sustitución de niños?

Son también dignos del mayor aplauso de físicos y troyanos los obreros de pertinentes que con toda solícitud cumplen el Consejo Superior y Provinciales de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad y los Tribunales para Niños, creados respectivamente por la Ley de 12 de agosto de 1904 y por Decreto-Ley de 15 de julio de 1925.

Es lógico que si el huérfano está abandonado corre iguales peligros y la misma suerte de los hijos ilegítimos y de este modo llegan a mayorcitos es muy posible sean delincuentes; por lo que deben ser ingresados en los Reformatorios o Casas de observación de menores y de educación.

La Sociedad debe preocuparse de estos problemas de caridad, socorriendo a los necesitados sin distinción de clases y velar siempre por la mujer caída, que, inocente la mayoría de veces, es víctima del engaño del hombre y no pocas veces por la mala intención aparejada de la astucia. Y por esto decía el inmortal Zorrilla, que las faltas más dignas de compasión eran las llamadas caídas de la mujer, porque cometidas entre dos llevaba la culpa no solo.

Es innegable que desde hace años, 1904, los gobiernos españoles celosos y previsores no han caminado al zaga con las otras Naciones en este noble ideal de protección, si no que siempre ha prevalecido con entusiasmo y en todos momentos han estado atentos a su sagrado cometido y respecto deber de protección a la salud física y moral del niño, esmerándose en todo cuanto directa e indirectamente pueda referirse a la vida de los menores de diez años y a los mayorcitos hasta haber cumplido diez y seis años, concediendo premios y recompensas mediante concurso, a los maestros, médicos, fundadores de Instituciones benéficas y a otras personas que hayan realizado actos meritorios en pro de la infancia, con lo cual contribuyen por modo eficaz a disminuir la excesiva mortalidad en esta edad y a mejorar la suerte de las madres.

Dr. M.

ciendo: «No puedo, no; mi misión está aquí fuera. Soy el guardián de la casa.»

«Pero la niña insistía queriendo hacerle saltar.»

«¡Anda, rico, sube! Yo te escondere debajo de mi cama para que no te maten.»

Y a fuerza de halagos y de tirones logró que «Leal» entrase en su cuarto.

Mientras se desarrollaba la anterior escena, en el comedor de la casa, Juan, ayudado por su hermano, preparaba un picadillo de carne en el que había hecho unos polvos que recibió el veterinario.

«Con esto—decía—terminará en seguida y no sufrirá. ¡Pobre «Leal!» ¡La verdad es que a mí me da también mucha pena!»

«Y a mí.»

«Y a todos.»

«¡Buena!—exclamó Juan, después de un momento de duda—. ¡Los malos ratos pasálos pronto!»

Y decidido se encaminó al corral.

La luna, que poco antes los alumbraba, se había ocultado detrás de una densa nube y los corrales se hallaban envueltos en sombra.

Juan, a tientas, se dirigió a la caseta del perro para echarle la venenosa bola de carne, y su extrañeza fué grande al no hallarlo allí.

«¡Toma, «Leal!»—gritó.

«El mastín, al escuchar la llamada, quiso acudir solícito; pero Marujita se agarró con todas sus fuerzas al cuerno, impidiéndole saltar la ventana, al mismo tiempo que le decía:

«¡No le hagas caso; está aquí!»

Juan silbaba llamando al perro pero sin resultado, debido a los esfuerzos de la niña para retenerle.

Pero entonces ocurrió una cosa inusitada.

De pronto se oyó como si dos personas luchasen en el corral y la voz de Juan que gritaba:

«¡Socorro! ¡Ladrones!»

«¡Leal!», desahuciándose de los brazos de Marujita y dando un vigoroso salto como en sus buenos tiempos, salió rápido por la ventana.

La ocurrido era lo siguiente:

Un ratero, que estaba despojando de aves los gallineros del lugar, había saltado las tapias con el fin de operar allí aquella noche, pero al llegar al anelo y verse descubierto por Juan, le hizo frente, entablándose una lucha entre los dos.

Como ya hemos dicho, a los gritos de Juan, salió el perro al corral, y recobrando sus perdidos bríos se abalanzó sobre el ladrón, el cual se vio precisado a huir por donde entró, no sin llevar en sus carnes señalados los seniles dientes del mastín.

Al ruido escuchó toda la familia, que al enterarse de la ocurrencia, abrazaron al viejo perro, desistiendo de sus funestos empeños.

«¡Aprende, hermano, de la nobleza de «Leal!»—exclamaba Marujita, palmoteando de alegría—. ¡Ha salvado la vida a quien intentaba quitársela!»

ISIDRO TRUJEME

Huevos a 2'40 pts. dña.

Frescos y asegurados. Cana María d'os Hons. Calle Baratillo, 11.



La marca de suprema garantía
Es sinónimo de perfección
Símbolo de supremacía!

Telefunken Radio

El mejor juguete para chicos y grandes es el

MECCANO

Los niños que tengan ilusión para ser ingenieros o mecánicos el juguete Meccano es su verdadero entretenimiento.

Con el Meccano se pueden hacer las mil y pico de figuras de ingeniería que la imaginación y la inteligencia dicte.

MECCANO desde 15 ptas. a 500

Cajas suplementarias desde 4'50 a 100

De venta en la Librería de José Tous.

HISTORIA NATURAL

LA FOCA

La foca o «ternera marina», como la denomina el naturalista Gessner, pertenece a la especie de los mamíferos carnívoros; su tamaño es grande, tiene pulmones y unos orificios por los cuales aspira el aire.

Sus extremidades son iguales a las ballenas; es un animal anfíbio, pues no puede vivir siempre en el agua y en la tierra aunque permanece bastante tiempo en esta última.

La foca, duerme a orillas del mar, y mucho más profundamente que todos los demás animales; ronca y mugre por efecto de la mucosidad de los pulmones.

Este extraño mamífero, nada perfectamente, pero anda o se arrastra con dificultad por el suelo sirviéndose de susaletas.

Según afirma Gessner, la foca es el animal más voraz que se conoce de la fauna carnívora, pues devora peces, carne, hierba y todo cuanto puede ooger.

Los caracteres representados por esta especie, son: el aparato dentario que se compone de seis incisivos en la mandíbula superior y cuatro en la inferior, contándose, además, en los colmillos, diez molares en cada una. El cráneo es ovalado, la punta del hocico desnuda, con un surco profundo entre las fosas nasales; la articulación de los pies anteriores es larga, los dedos se acortan muy poco hacia el centro y están provistos de garras bien desarrolladas, las membranas natatorias son peludas y el vello escaso.

Su longitud varía de un metro sesenta centímetros a un metro noventa, desde la punta del hocico hasta la cola, siendo un poquito más grandes las hembras que los machos.

Las focas viven en todas las partes septentrionales del Océano Atlántico y en el mar Polar. En el agua es donde estos animales despliegan toda su agilidad y fuerza; nadan de espaldas o en posición natural y tan fácilmente en la superficie como en el fondo, con tanta ligereza como un pez carnívoro; vuélvense con la rapidez de relámpago, permaneciendo inmóviles y hasta dormidas sobre la superficie del agua.

Al zambullirse, nadan vertiginosamente, franqueando grandes distancias, y cuando están dominadas por la afición a la caza, sólo aparecen un momento en la superficie para respirar, asomando únicamente la punta del hocico, de modo que pasan fácilmente desapercibidas de la vista de los cazadores que las persiguen.

Cuando en las regiones septentrionales el invierno cubre de hielo vastas extensiones del mar, cada foca tiene buen cuidado de mantener abiertos uno o varios orificios, por donde salen o entran a menudo a fin de evitar que aquellos se cierren.

La foca descansando es la más perfecta imagen de la pereza; cuando brilla el sol, se tiende en la orilla y por su inmovilidad, parece costarle traba-

jo hacer un solo movimiento y cuando lo hace, es para exponer a los rayos del astro día, todas las partes de su cuerpo.

La voz de la foca, consiste en una especie de ladrido ronco o aullido; si están furiosas gruñen a la manera de los perros.

Según afirma Gessner, los sentidos de estos mamíferos están muy desarrollados; su vista es excelente, el oído fino, a pesar de la pequeña abertura de su conducto auditivo; el olfato es relativamente sutil, aunque la nariz les sirva más bien para respirar que para oler. No obstante, dice este naturalista, se ha podido observar, que también por medio de tal sentido intentan reconocer los peligros y dar una prueba evidente de un buen gusto por la prudente elección del alimento, prefiriendo a ningún otro los peces, los moluscos o crustáceos.

Para los habitantes de los países del Norte, la foca es el animal más útil, pues gracias a él, viven los groenlandeses, aprovechando todas las partes del onero, la piel, la carne, la grasa y el aceite que produce.

En la cautividad, la foca se domestica fácilmente, llegando, en poco tiempo, a convertirse en un animal dócil y obediente.

Las focas amaestradas realizan algunos de los cuales los hemos visto ejecutar admirablemente en la pista de un circo.

B. S. N.

LA LECHE SIN OXIGENO

Para curar el raquitismo infantil

Berlín.—El doctor Scholl, de la Universidad de Frankfurt, ha descubierto un procedimiento para curar el raquitismo infantil, basado en alimentar a los niños con leche sometida a un tratamiento especial, que le quita todo el oxígeno.

El doctor Scholl complementa de esta manera el procedimiento que para curar el raquitismo infantil descubrió el médico norteamericano doctor Hess, o sea dar a los niños raquíticos leche sometida a la acción de los rayos ultravioleta. Pero este método tiene un defecto fundamental, y es que la leche pierde su sabor y los niños no quieren tomarla.

El doctor alemán ha ideado un aparato para sacar el oxígeno que contiene la leche. Después de esto se la somete a la acción de los rayos ultravioleta, bajo una presión de ácido carbónico. La leche, así tratada, no pierde su sabor, y los niños la toman con gusto.

El doctor Scholl asegura que ha curado casos graves de raquitismo por este procedimiento en poco más de un año.

El porqué de las cosas

¿Desaparecen algunas enfermedades?

Ciertamente desaparecen, y esto significa un enorme beneficio. Hubo una época en que toda Europa estaba bajo el yugo de una terrible enfermedad que tuvo origen en la China y que llamaban la peste. Actualmente, la peste no existe en los países más civilizados, pero ésta no tardaría en reaparecer si no se vigilara atentamente los puertos, donde todo individuo apestado es inmediatamente aislado de tal suerte que no se pueda propagar la terrible enfermedad.

En otros tiempos la lepra se extendía en el mundo entero y abundaban las leproserías, donde se encerraban desgraciados, víctimas de esa cruel enfermedad. La viruela que antiguamente hacía tantos estragos ha desaparecido casi en absoluto, gracias a la vacuna inventada por el doctor Jenner. En otras partes del mundo donde abundan la fiebre amarilla, éstas han desaparecido casi por completo en el curso de estos últimos años, simplemente porque los sabios han descubierto que estas plagas se propagan gracias a unos insectos parecidos a los mosquitos, a los que han exterminado.

Ultimamente se ha llegado a dominar por completo en la isla de Malta una fiebre que se llamaba «fiebre de Malta», porque se descubrió que ésta se transmitía por la leche de cabra y se prohibió en absoluto que se bebiera la leche de dicho animal.

¿A qué velocidad puede llegar a girar una rueda?

Es común el pensar que haciendo girar una rueda con una fuerza poderosa, ésta rotaría cada vez más ligera y que no habría límite para su velocidad. Pero las cosas no pasan de este modo, y se ha visto a menudo que una rueda girando demasiado ligero ha producido serdientes terribles.

Si se toma un paraguas recién mojado y se le hace girar lentamente las gotas de agua quedarán adheridas a él, pero si se le hace girar demasiado ligero es sabido que las gotas se escaparán en todas direcciones. Mientras el paraguas daba vueltas

lentamente la fuerza de cohesión era suficiente para mantener a las gotas, pero cuando aumenta la velocidad éstas fuerzan en todas direcciones. Pues bien, la cohesión es lo único que retiene unidas las diferentes partes de que se compone una rueda, y si ésta gira con demasiada velocidad, dicha fuerza no bastará para mantenerla unida.

Ha sucedido varias veces que al poner una máquina a una velocidad demasiado grande una de sus ruedas (hecha de acero pesado) ha estallado en fragmentos que, arrojados al espacio, han causado grandes perjuicios. Esto se aplica a todo lo que gira, ya sea un trompo, una rueda o a la Tierra misma.

Hay un límite para la velocidad a la que pueden girar sin estallar en pedruzcos, porque hay un límite para la fuerza de cohesión.

¿Por qué las estrellas no parecen redondas como el Sol o como la Luna?

La razón por la cual las estrellas no se presentan con el aspecto de un disco brillante como el Sol o como la Luna es que éstas se encuentran demasiado lejos de nosotros.

Los planetas son muchísimo más chicos que las estrellas, pero se encuentran suficientemente cerca de nosotros como para que un telescopio pueda hacernos comprobar que su forma es redonda, y nos permite medir el tamaño aparente de su disco.

Por lo contrario, el telescopio más poderoso, dirigido hacia la estrella más cercana y más brillante, no nos muestra nunca bajo el aspecto de un disco; su imagen se reduce siempre a un punto. Sin embargo, sabemos que algunas estrellas son un millón de veces más grandes que Marte o que Venus, que nos aparecen en forma de disco, aun con un anteojito de poco poder. Las estrellas están separadas de nosotros por distancias tan considerables que es probable que ningún perfeccionamiento de nuestros telescopios ni ningún aumento de sus dimensiones, nos permitan jamás ver a las estrellas bajo el aspecto de discos. Pero no dudamos de que las estrellas sean redondas como lo es el Sol.

¿Es bueno dormir tapándose la cabeza con las colchas?

Esta es una pregunta que se hacen las niñas y las niñas creyendo que los niños o cualquier persona debe dejar la nariz destapada para dormir. Pero si se observa un niño durmiendo, se verá que aunque al dormirse se haya tapado la cara, una vez dormido se arregla en forma de destaparse la nariz para poder respirar libremente. Por esta razón no hay que inquietarse al ver que algunos niños tienen la costumbre de taparse toda la cara para dormir; instintivamente, una vez dormido, el niño se arregla de otro modo.

Es fácil explicar por qué nos dormimos más fácilmente si nos tapamos la nariz y la boca, recordando que el ácido carbónico tiene por efecto causar un sopor, como lo hemos podido observar en las salas mal aireadas o llenas de gente.

Observemos que las aves emplean el mismo procedimiento, metiendo su cabeza debajo de un ala cuando quieren dormir; los gatos y los perros esconden el hocico entre el pelo y algunos animales se cubren con hojas y se entierran para pasar el invierno. Todos estos procedimientos tienden igualmente a disminuir la actividad respiratoria.

Obras de utilidad

El motor de explosión, por E. Petit, 17 pesetas.

La rectificación y el acabado en la construcción moderna, por Colvin y Stanley, 18 id.

Tratado de mecánica, agricultura, medicina, etc., etc., etc.

El trabajo de los metales por medio de montajes; Descripción, construcción y empleo de los montajes de trabajo y herramientas especiales de uso corriente en el taller moderno de construcción mecánica, con 775 grabados, por F. H. Gouvin y L. Hasa, 12 id.

El tornillo, por Carlos Reyles, 5 id.

Historia de la conquista del Perú, con observaciones preliminares sobre la civilización de los Incas, por Guillermo H. Prescott, 10 id.

Del desastre a la victoria (El Rif, por España), por F. Hernandez Mir, 4 id.

Llamas de terciopelo, por Mauricio De Kobra, 5 pesetas.

La investigación sublime, por H. G. Wells, 5 id.

El genio Romano, en la religión, en el pensamiento y en el Arte, en 50 figuras en el texto, por Alberto Granier, profesor de la Universidad de Berlín, 12'00 id.

Métodos rápidos y prácticos de fundición y moldeo de los metales, por Tomás D. West, 14 pesetas.

Los problemas de la industria, por E. W. Ligginton, 9 id.

Manual del Herrador y Forjador, por don Pedro Sanz, Caballero, 7'50 id.

Manual práctico del tornero y fresador mecánico moderno, por J. Ch. Gobron, 9 id.

De venta en la Librería de José Tous

CUENTO INFANTIL

El indulto de «Leal»

Estaba reunida toda la familia en el comedor alrededor de la mesa, una mesa de pino con viejo mantel de bula.

Durante la cena volvió a versar la conversación sobre lo mismo.

«Es muy doloroso—dijo el padre—, pero no hay más remedio. ¡Hay que matarle!»

«¡Sí, es lo mejor—asistió el hermano mayor.

Marujita, con espantados ojos, miró a su padre y a su hermano e inclinó la cabeza sobre el pecho, prorumpió en hondos sollozos.

«No hores, tonta—la dijeron todos—. El pobre es ya muy viejo y además está enfermo. Matándole evitamos que sufra...»

«Pero yo no quiero!—gimió ella—. ¡Pobrecito «Leal!»! ¿Qué es ha hecho para que queráis matarle? ¡Con lo bueno que es para nosotros!»

Y las lágrimas se deslizaron por las sonrosadas mejillas de la niña y su pecho se agitaba en grandes suspiros.

Juan, el hermano mayor, se acercó a ella y acariciándole con mimo sus rubios cabellos, la dijo intentando consolarla.

«No te apures, mujer. La cosa no es para tanto, «Leal» es ya muy viejo y además tiene una enfermedad que se nos podría pegar a nosotros...»

«¿Y por qué no le curamos en vez de matarle? ¡Eso es una pena! Con las personas no se hace eso. Si están

malas se les cura, pero no se las mata. ¡Con los animalitos tampoco debe hacerse!»

En vista de que no lograba convencerlos con sus razonamientos, cambió Juan de tácticas, exclamando:

«¡Buena, pues no le mataremos!»

«¡Acuéstate tranquilo!»

«Eso lo dices para engañarme; pero no es verdad. En la cara de todos advino vuestras intenciones. ¡Pobre «Leal!»!

La luna iluminaba con su pálida luz los corrales de la casa.

Marujita entró en su alcoba, y después de echar el cerrojo de la puerta, se dirigió a la ventana y la abrió.

Dicha ventana daba al corral y estaba casi a ras del suelo.

La niña inclinó el cuerpo hacia fuera y con voz queda, para que no la oyese su hermano, exclamó:

«¡«Leal!»!

Se escuchó un leve gruñido, y de una vieja y casi derruida caseta de tablas, situada en un rincón, salió andando con dificultad, casi arrastrándose, un corpulento mastín.

Moviendo la cola en señal de alegría, el enorme perrazo se acercó a la ventana y alargó el hocico hasta tocar con él la cara de su amaíta.

«Ven aquí, rico—dijo ella, abrazándole con cariño.

Y cogiéndose a su cuello intentó elevarle para que entrara en la habitación.

El noble perro se resistía como di-

Confetti y Serpentin

Clase superior o sea serpentina irrompible y confetti papel seda sin polvo ni residuos

Fijarse en la clase y precio antes de comprar

Mantones de Manila en varias clases y guirnalda para adornos de Salones

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

De venta en la Librería y Papelería de J. TOUS, Plazade Cort 29-30

TEATRO LIRICO Gran éxito

NEW-YORK

Luisa Wilson

Ricardo Cortez

Sábado: GRANDES DEBUTS

Informaciones

Nuevos billetes de 500 pesetas

Los billetes de 500 pesetas que acaba de poner en circulación el Banco de España tienen las características siguientes:

Emisión de 24 de julio de 1927, impresos por la casa Bradbury, Wilkinson y C.ª, grabadores New Malden, Surrey, Inglaterra.

En el anverso y en la parte central aparece el patio de los leones de la Alhambra de Granada. En el lado derecho, el busto de Isabel la Católica, y en el izquierdo, en un óvalo transparente, la efigie de Colón. El resto está adornado con diversas filigranas arábigas y los cuatro ángulos ostentan la cifra 500.

En el reverso y en su parte central se reproduce el escudo de los Reyes Católicos, y al lado izquierdo la cifra 500 en medio de un óvalo rodeado de filigranas, en cuya parte superior se ve la cabeza de un león.

Los billetes llevan las firmas del gobernador señor Vergara, interventor señor Castaño y cajero señor Burgos.

Asuntos municipales

Debido a una indicación del Alcalde señor Aguiló Valentí, la comisión de Fomento del Ayuntamiento, tiene en estudio el modo y forma de aumentar en dos aulas la Escuela Graduada de Levante, debido a ser muy solicitada su asistencia a las clases de la citada escuela.

Nos ha manifestado el señor Alcalde que por este año será tolerada la venta de confetti pequeño, debido a que los comerciantes de esta ciudad tenían hechos los pedidos desde el mes de Junio próximo pasado.

Para mañana a las cuatro de la tarde ha sido convocada la Comisión de Gobierno y Policía, y para las seis de la tarde.

Este mediodía se ha reunido en este Ayuntamiento la Comisión de Alcaldes nombrada para llevar a efecto el homenaje proyectado al señor Gobernador y Delegados Gubernativos.

Los reunidos han examinado los dibujos presentados al concurso abierto para la confección del bastón de mando que se ha de regalar al señor Gobernador, habiendo acordado por unanimidad encargarse el trabajo a la joyería Coda.

Un exposición de fotos. Un obsequio

El notable fotógrafo (don Gaspar Rutlan ha expuesto al público en su «hall» de la calle de Palacio una bella colección de fotografías.

Adornan el salón varios retratos de distinguidas señoritas ataviadas con ricos y artísticos disfraces, entre las que figura las hermanas Sard y Costa, Moragues y Costa y Srta. Marqués, magníficos trabajos en «Braun carbón» y otra de la Srta. Moragues Costa en traje de «Aida», ejecutada con el procedimiento «Water color», que es un primer en su género.

En una vitrina aparte también figuran fotografías de encantadoras niñas pertenecientes a nuestra distinguida sociedad, con vistosos disfraces.

Congregación Mariana de Montesión

El día 16 de los corrientes se celebrará en el salón de actos de la Congregación una velada literaria, poniéndose en escena 1.ª: «Vocación de San Luis a la C. de J.», ensayo dramático en verso original de D. F. de V. y segundo la zarzuela cómica «Elecciones» original de Fray Manuel Sancho, mercaderio.

El acto empezará a las 6 y media en punto de la tarde.

Hemos recibido un atto. B. L. M. del Rdo. P. Joaquín Vericat S. J. y Director de la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga de Montesión invitándonos a dicha velada literaria.

Agradecemos la atención.

Mallorca ante la Exposición de Barcelona

El pasado viernes la Comisión Ejecutiva del Comité Representativo de Mallorca de la Exposición de Barcelona celebró sesión para tratar de diversos asuntos con aquella relación.

Asistieron el Presidente del Comité y de la Cámara de la Propiedad don Sebastián Simo, el de la Federación Patronal don Gabriel Carbonell y el Corredor Oficial de Comercio y Secretario del mismo don Jaime Luis Pou.

Entre otros asuntos de menor interés se trató de la conveniencia de dar principio a la propaganda de una manera eficaz entre los industriales a fin de que la representación de Mallorca sea lo más brillante posible.

Solicitar del Ayuntamiento y de la Diputación la colaboración más decidida a fin de poder hacer una propaganda brillante de nuestras bellezas naturales en el recinto de la Exposición y fuera de ella por medio de folletos en armonía con el Fomento del Turismo y a las instrucciones recibidas del Comité Ejecutivo de Barcelona.

Se acordó también pasar a visitar al señor Gobernador y Presidente de la Diputación y Ayuntamiento para exponerles el plan que se piensa desarrollar y solicitar su aprobación.

Se convino también dar entrada en el Comité a valiosos elementos cuya situación ha de ser altamente beneficiosa para Mallorca.

Noticias del Ejército

Condecoraciones.—Se autorizó al sargento de Infantería del Regimiento Inca 62 D. Félix Esteban Vaz para usar sobre el uniforme militar la Medalla de maestro tirador que se le ha conferido por la Representación del Tiro Nacional de Palma.

Destino.—El Teniente coronel de Intendencia D. Enrique Barceló Comas de las oficinas de Gran Canaria pasa destinado a director del Parque de Las Palmas.

Naufragio.—Un hombre muerto

Ayer circularon rumores, por esta capital, relativos a haber ocurrido un grave accidente marítimo en aguas de Andraitx a consecuencia del cual faltaba un hombre. Como la versión no era Oficial no quisimos hacernos eco de la misma hasta que las autoridades dijieran su última palabra sobre lo ocurrido, y hoy ha venido la confirmación de la noticia.

La guardia civil del puerto de Andraitx da cuenta del hecho, al señor Gobernador, en los siguientes términos:

En la mañana del día 13 salieron del puerto de Andraitx para reconocer una almadra el patrón de un laúd de pesca, Baltasar Valent Escañal, natural y vecino de Andraitx y el marinero, Antonio Calafell Pajol, mayor de edad, vecino del Arrabal de Santa Catalina de esta ciudad.

Dicha almadra está situada en el lugar conocido por «Es Millás», en la cala de Mermasen.

Mientras patrón y marinero practicaban las necesarias operaciones para ver si el aparejo había pesado, una gruesa ola llenó de agua la embarcación haciéndola zozobrar y desapareciendo el marinero. Este no sabía nadar.

El patrón, más afortunado que el marinero, consiguió cogerse de una cuerda del aparejo, salvándose de este modo de una muerte segura. Apesar de la situación angustiosa en que se hallaba hizo sobrehumanos esfuerzos para ver si conseguía averiguar el paradero de su acompañante y procurar su salvación más, todo fue en vano, el desgraciado Antonio Calafell no apareció por ningún lado.

Como mejor pudo el patrón ganó la tierra dando cuenta de lo ocurrido.

Se supone que el desaparecido debe estar enredado en el aparejo, lo que no ha podido averiguarse con la detención necesaria por no permitir,

todavía, el estado del mar, encrespadísimo, mantenerse con la seguridad necesaria en el sitio donde está fundado dicho aparejo.

Así que el estado del tiempo lo permita se harán las investigaciones necesarias para ver si se da con el cuerpo del desgraciado marinero.

A las últimas horas del día 13 no había aparecido, todavía.

En el hecho intervienen las autoridades de marinas.

Ha visitado nuestra redacción una persona de la familia del desaparecido, asegurándonos que aquel no es Antonio Calafat Pajol, sino Francisco Panella (a) Xatet, vecino de Palma con domicilio en la calle de Pelaires n.º 5.

El precio del pescado

Nota de precios máximos que han regido hoy en la Pescadería de la Plaza de Abastos el día de hoy.

Ayu (Toñina), a 3'75 pesetas el kilo; Bastina olana, 0'75; Bogas, a 1'45; Bonito, 2'50; Calamar, 5; Caramel (oberret), a 1'15; Congrio (congre), 1'90; Escarcho (Caproig), a 3'15; Lengado (pelays) 3'75; Morena, 1'25; Merluza (ilus), a 3'15; Morralla, a 1'40; Pajel (Pajell), a 3'15; Pulpo, a 1; Rodaballo (oblada) a 2'20; Salmonetes (moll), a 3'45; Sardinas, a 0'65; Pescado variado, a 2'50.

Palma 14 de Febrero de 1928.

Las comunicaciones marítimas.—El proyecto de un nuevo buque

En la Delegación de la Compañía Transmediterránea en esta capital, nos ha sido enseñado, un plano proyecto de un buque a motor que dicha Compañía piensa construir muy en breve para dedicarlo a línea rápida Palma-Barcelona.

A la primera vista de los planos, se ve se trata de una nave con aspecto ya de trasatlántico con todos los adelantos en comodidad, seguridad e higiene, y en cuanto a capacidad ya no «be» más para la línea en que va a ser destinado.

Las principales características son las siguientes: Esloca entre perpendiculares 101 metros, Manga 13'60. Puntal 8'50. Promedio calado máximo 5'45. Desplazamiento 4.500 toneladas. Velocidad 18 millas. Dos hélices. Tres motores de 2.500 H. P., en total 7 500 H. H.

CÁMARA

La cámara de 1.ª va instalada en el centro del buque con cabida para 100 pasajeros, sin que tenga ninguna cama superpuesta y va dividida (la 1.ª cámara) en la siguiente forma:

1.ª de Lujo.—En la toldilla, 2 camarotes con 2 camas, su despacho, cuarto de baño, W. C. etc. y lavabo exclusivo para cada camarote y 14 cabinas individuales de lujo.

2.ª Preferencia.—En la cubierta 20 cabinas individuales.

3.ª ordinaria.—En el entrepuente alto 28 camarotes con 2 camas cada uno.

La primera clase cuenta con su correspondiente comedor, fumador y Hall en comunicación interior desde la toldilla. Allí hay instaladas además 2 dependencias para recreo del pasajero, una galería corrida de cristal y una «veranda» al estilo de los yachts de recreo.

2.ª cámara.—Vá instalada a popa y tiene cabida para 80 pasajeros, en camarotes de 2 y de 4 literas con su correspondiente Hall y comedor a Cubierta.

3.ª cámara.—Vá instalada a proa y dispone de 120 literas en camarotes de 8. Tendrá también comedor.

Las maquinillas de carga son eléctricas lo mismo que todos los aparatos auxiliares, que son alimentados por alternadores movidos por motor Diesel.

El buque llevará además instalados

todos los aparatos más modernos que se conocen hoy en día para aireación, calefacción e higiene en todos los departamentos.

Dicha nave tendrá dos chimeneas. Las cámaras estarán provistas de todo el lujo y confort que a cada categoría corresponde.

Tendrá también espaciosas bodegas y entrepuentes más que suficientes para el transporte de mercancías, teniendo cómoda acomodación para el ganado.

Unión Ferroviaria Mallorquina

La Junta Directiva de la «Unión Ferroviaria Mallorquina» ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Jaime Canudas Nizá; Vice Presidente, don Sebastián Nicolau Adrover; Secretario, don Miguel Castell Esters; Vice Secretario, don Manuel Beltrán López; Contador, don Antonio Oliver Riba; Tesorero, don Jaime Boyeras Torres; Vice-Tesorero, don Francisco Molins Mulet; Bibliotecario, don José Ginestra Figuerols; Vocales: 1.º, don Rafael Amengual; 2.º, don Jaime Terras; 3.º, don Juan Cañellas Bestard; 4.º, don Juan Crespi; 5.º, don Miguel Henales; 6.º, don Jaime Payeras; 7.º, don Domingo Bauzá; y 8.º, don Miguel Rigo.

Musicales

«Concert Blànc»

Antonio Sala dió, anoche, su segundo concierto en el Teatro Principal, acompañado por el joven pianista señor Mas. Violoncellista y pianista hicieron, de nuevo, las delicias de la concurrencia con el desarrollo del magnífico programa interpretado.

Es exusado decir que ambos ejecutantes oyeron verdaderas ovaciones al final de cada una de dichas composiciones.

La labor de Sala, con ser notabilísima, repetitiva, la de los dos concertistas, fué exelsa; haciendo prodigios así de interpretación como de sentimentalismo en el instrumento. Dió, como plus, el «Segundo nocturno» de Chopin, que dió de manera admirable.

Repetimos, también, todo el programa ejecutado gastó en extremo, sobrellevando, empero, la «Sonata» de Brahms, «Allegretto casi Minuetto», «Nocturno» de Forina y el citado «Tormenta» de Chopin.

La «Asociación Bach» fué objeto de los más calorosos elogios por la labor que se ha impuesto de dar a conocer y hacer gustar la buena música.

Por falta de fletes

Debido a la crisis que en los fletes se observa se han confirmado los rumores del amarre del vapor de la Compañía Solerense «María Mercedes».

La Junta en vista de la falta de carga en las líneas que cubría dicho vapor acordó recientemente su amarre.

La tripulación del citado vapor ha sido desembarcada, pero como el amarre puede considerarse como cosa temporal, será puesto el «María Mercedes», según dicen, en movimiento a la primera ocasión en que se anime el tráfico marítimo, lo que celebráramos faese pronto.

Nuevo Beneficiado

Por nuestro amado Prelado, pootor D. Gabriel Llopart, ayer fué nombrado Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral nuestro estimado amigo y colaborador, el vice secretario de Cámara y Gobierno del Obispado, reverendo Sr. D. Andrés Caimari y Noguera.

Este mañana, en el Palacio Episcopal, el Rdo. Sr. Caimari ha tomado posesión canónica de su nuevo cargo, actuando de testigos el Sr. Conde de Peralada y D. Mariano Morell y Vert.

Reciba el Rdo. Sr. D. Andrés Caimari Noguera nuestra más sincera felicitación.

LA FILADORA

Sastrería y Camisería a Medida de Primer Orden.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

El Presidente del Monte-Pío del Arrabal de Santa Catalina nuestro distinguido amigo don Nicolás Tous nos ha invitado a los bailes que se celebrarán en dicha sociedad los días 16 y 20 de los corrientes a las diez de la noche.

Agradecemos al señor Tous la atención.

PERSONALES

Ha recibido las aguas bautismales un robusto niño, primogénito de nuestros amigos don Pedro María Ventayol Serra y doña Juana Vidal Pons, Maestros nacionales de Muro.

Se le puso por nombre Jaime.

Por el notario de Figueras don Ramón Vandellós y para su hijo el abogado, don José Antonio, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María Frontera.

La boda se celebrará en breve.

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Catalina Sbert Miralles para nuestro buen amigo el Profesor Meronçill, afecto a la Delegación de Hacienda de esta ciudad don Pedro Antonio Bernat Salom.

La boda se celebrará en la próxima primavera.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Francisco y Jovita, mrs.

CUARENTA HORAS.—Continúan Empezan en San Francisco, en honor de San Antonio de Padua. Exposición a las seis, a las siete y media. Tercer Martes de San Antonio de Padua. A las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, a las seis y cuarto, rezo de la Corona, ejercicio de los Trece Martes con sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey C. O. y reserva de S. D. M.

VISITA.—A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

MARITIMAS

ENTRADAS.—De Barcelona con el pasaje, valija y carga ha llegado el vapor correo rápido «Mallorca», capitán D. Jaime Mulet.

Procedente de Tarragona ha llegado con el pasaje, valija y carga el vapor correo «Rey Jaime II», capitán D. Juan Fonda.

Esta mañana llegó de Ciudadela con el pasaje, valija y carga el vapor correo «Ciudadela», capitán D. Juan Estela.

De Cabrera regresó esta tarde el vapor correo «Ciudad de Palma» que

Con objeto de celebrar los éxitos obtenidos por las carreras al trote en el Hipódromo de esta ciudad, se organiza un banquete popular en honor del entusiasta ganadero y culto médico don Domingo Alomar, alma de dicho sport y a cuya entereza y asiduidad se deben los indicados éxitos y el resurgimiento de la afición hipica.

Dicho banquete será celebrado en el Hotel Mediterráneo. Precio del cubierto, siete pesetas pesetas cincuenta céntimos; pudiendo inscribirse los que deseen asistir en las listas colocadas a tal propósito en el Circolo Mallorquín, Hotel Suizo, Hotel Alhambra y R. Sociedad Hipica.

Leemos en la prensa barcelonesa: «A últimos de este año se celebrará en nuestra condal ciudad una boda aristocrática. Los prometidos son don Francisco Rusiñol de Zúñiga y Semir y la señorita Carmen de Fontuny y Salazar. El novio pertenece a ilustres linajes de la Noblez mallorquina, y la novia es hija de los Barones de Esponellá, de ilustre familia catalana».

BODAS

Ayer se efectuó en la iglesia del Hospital y capilla de la Sangre, el enlace de la señorita Margarita Mateu Martorell con el joven encargado de los «Almacenes San Miguel» don Juan Servera Dols.

Bendijo la unión don Monserrate Sbert.

Apadrinaron la boda por parte de la novia su padre don Juan Mateu y su hermano don Jaime Mateu, ambos del comercio y por la del novio su hermano político el propietario de los «Almacenes San Miguel» don Andrés Campins y el sastrero don Bartolomé Cabanellas.

Los novios esposos para los que deseamos una dicha impercedera salieron para Manacor del Valle y en una finca propiedad de la familia de la novia pasarán los primeros días de su luna de miel.

DE VIAJE

De Ciudadela han llegado esta mañana don Miguel Capó, don Juan Clar.

En el vapor rápido de Barcelona Mallorca han llegado esta mañana don Juan Cerdá, don Pedro Lisbré, don Luis Carcacone, don José Garrido, don Enrique Ibáñez, don Juan Gestid.

También han llegado don Antonio Gursi, don Miguel Esquire, don Juan Vergar, don Antonio Madrid, don Joaquín Moya, don Alfredo Muller, don Manuel Español.

Igualmente han llegado don Pedro Mir, don Angel Catena, don Enrique Payeo, don Antonio Perelló, don Bernardo Fernández, don Pedro Pula.

Esta noche tienen decidido viajar para Barcelona en el vapor rápido Mallorca don Jorge Domingo, don Antonio Sala, don José Albiol, don Luis Galantomil.

También piensan embarcar don Juan Dominguez, don Guillermo Fernandez, don José y don Francisco Ballester.

De Tarragona en el vapor correo Rey Jaime II han llegado esta mañana don Pedro Daniel Cladera y don Juan Seguí.

Esta mañana ha llegado a Palma a bordo del vapor «Mallorca», el Delegado de Hacienda de esta provincia don Francisco Díez Molina, acompañado de su distinguida señora esposa.

El señor Díez Molina viene después de haber asistido en Madrid a la Asamblea de Delegados de Hacienda convocada por el ministro señor Calvo Sotelo.

En el rápido de esta mañana ha llegado de Barcelona nuestro compañero en la prensa don José María Tous y Marot quien regresa de la Corte donde dió varias conferencias.

Esta noche regresará a su Diócesis, embarcando a bordo del vapor correo rápido de Barcelona, el Ilmo. Sr. Obispo de Huesca Fray Mateo Colom.

Deseamos a nuestro paisano un feliz viaje.

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales
Permanecerá en Palma los días 17 y 18 del corriente mes. Consultas de 8 a 10 y de 3 a 5 tarde.
Calle Santo Domingo 32-1.º En el Consultorio del Doctor Comas

ARTICULOS CARNAVAL

El mejor surtido en los
Almacenes **LE PRINTEMPS**, San Nicolás, 3 y 5
Sastrería Modistería
Confección esmerada. Precios incompetentes.

Garage RAMBLA

Rambla número 5 (junto a la Cruz Roja)

PALMA DE MALLORCA

Custodia y limpieza de Autos
ABIERTO TODA LA NOCHE

Servicio esmerado. Precios módicos

había salido esta mañana de itinerario para dicha vecina isla.

Esta mañana ha llegado de Barcelona con carga general el pailebot «Estela», patrón don Nicolás Compañy.

DESPACHADOS—Para Barcelona a las nueve de la noche saldrá con el pasaje, valija y carga el vapor correo rápido «Mallorca», capitán don Jaime Mulet.

A las siete de la tarde saldrá para Ciudadela con el pasaje, valija y carga el vapor correo «Ciudadela», capitán don Juan Estela.

TIEMPO REINANTE—En Palma. Viento ventolina, mar llana, cielo despejado.

En Alcudia.—Viento Sursureste flojo, mar llana, cielo despejado.

En Andraitx.—Viento Surdoeste flojo, mar llana, cielo despejado.

En Sóller.—Barómetro 770.8, termómetro 16.5, viento en calma, mar llana, cielo despejado.

En Ibiza.—Barómetro 771.0, termómetro 13.8, viento Norte flojo, mar llana, cielo despejado.

Vija Bajoli.—Barómetro 769.3, termómetro 12.9, viento Noroeste bonancible, mar marejadilla, cielo casi despejado y horizontes brumosos.

De Teatros

Lirico

Se estrenó ayer la película *New York*, perteneciente a la Paramount, que el público vió con mucho agrado. Es un film que logró intrigar al auditorio por su interesante argumento y que está presentado con el lujo y propiedad corrientes en esta casa editora.

Luisa Wilson y Ricardo Cortes en los dos papeles principales realizan una acertada labor.

Para el jueves, día de moda, se anuncia el estreno de la película *Afortunado en amores*, con la cual se presentará de nuevo al público del Lirico el celebrado actor Adolfo Menjou.

El sábado debutarán en el Lirico la Sister Margot, doble trapezo; el húngaro Raymond y la notable canzonetista Goyita Mir.

Baleár

Se estrenó la película *El Conde de Luxemburgo*, basada en la celebrada opereta del maestro Franz Lehár.

La numerosa concurrencia que asistió a las dos sesiones celebradas, elogió en extremo la película, tanto por la propiedad con que está presentada, como por la acertada labor que realizan todos los artistas que en ella intervienen.

Cine Moderno

Ayer fué muy reida por el público la producción *La tontuela*, interpretada por la jovial y traviesa Luisa Pazenda y el popular «Lucas» (Clyde Cook) que entretuvieron a la concurrencia.

También fué aplaudida la comedia *Las manzanas de Eva* cuya protagonista es el célebre Cayena cuyas proezas son siempre comentadas a gusto.

No entra la Empresa de que el miércoles próximo se pasará en sesión privada de la gran selección *Don Quijote de la Mancha* que viene avalada por sendos artículos de crítica en la prensa de Madrid.

«Metropolis»

La próxima semana tendrá ocasión nuestro público de conocer esta maravillosa concepción cinematográfica, considerada como la obra cumbre y definitiva de la pantalla, y por la cual ha merecido entusiastas elogios su director Fritz Lang y la casa editora la poderosa U. F. A. de Berlín.

Metropolis ha sido llamada por la crítica «El milagro de la pantalla» pues nunca se había pensado que pudiera llegar a tanto en el arte mundial, y que pudiera verse concepción tan prodigiosa, ni técnica tan maravillosa. Por su asunto y por su desarrollo *Metropolis* se sale de todo lo conocido hasta ahora, y en su impresión se han gastado millones, interviniendo en ella además de notables artistas, millares de personas en la acción secundaria.

Por su importancia *Metropolis* se estrenó en los teatros Lirico y Baleár simultáneamente habiendo sido el estreno para la próxima semana.

la actualidad son tan solo de entrenamiento con vistas al campeonato que en breve se organizará.

La mayor taquilla fué del señor Llabrés, de 58 carambolas, alcanzando un promedio de 7.50.

Presenciaron la partida crecido número de aficionados.

En lo que resta de carnaval no se celebrarán otras partidas, reanudándose el jueves día 23.

En el Consistorio

REUNION DE LA PERMANENTE

Esta mañana a las doce ha sido reanudada la sesión suspendida ayer en señal de duelo por el fallecimiento de don Alejandro Rosselló.

Ha presidió el Alcalde don Juan Aguiló, asistiendo los Tenientes de Alcalde señores Valezuela, Barceló Mir, Oleza, Oliver Frontera, Sabater, Barón de Pinopar y Alcover Sureda.

Han sido aprobadas las cuentas de trámite presentadas por la Secretaría.

Se conceden diez permisos para obras particulares.

Se acuerda vender a don Guillermo Mut, y por un total de 161.56 pesetas, una parcela lindante con el camino de La Vileta.

Se aprueba la distribución de fondos propuesta para el presente mes por la Comisión de Ensanche, la cual importa 226.68 pesetas.

Se conceden cuatro permisos para obras particulares en el Ensanche.

Se acuerda conceder una partida de bordillo al propietario don Pedro Ignacio Adrover.

Se acuerda instalar bombillas eléctricas en las calles números 13 y 71 y Obispo Campins.

Se aprueba un crédito de 6000 pesetas para obras de urbanización de la calle del Marqués de la Fuente.

Se acuerda asegurar contra accidentes, los dos camiones municipales para el servicio de la sección de obras.

Se acuerda adquirir un aparato para la limpieza de las dependencias municipales.

Se conceden 7 permisos para obras particulares.

Se autoriza el traspaso de sepulcros a favor de don Antonio Adrover, don Juan Mudo y don José Salas.

Se acuerda dar de alta en el padrón de vecinos a don Pedro Nicolás Gomila.

Se acuerda conceder a buena cuenta, 8000 pesetas al contratista señor Consuegra.

Se acuerda subvencionar con 300 pesetas a las Hermanas Trinitarias de la barriada de Can Perantoni.

Se acuerda resolver favorablemente diversas reclamaciones presentadas contra el padrón del impuesto de inquilinato.

Se da cuenta de un oficio del Fomento del Turismo felicitando al Ayuntamiento por la urbanización de la plaza del Progreso del arrabal de Santa Catalina.

Se da cuenta de una carta suscrita por el Concejal don Lorenzo Cerdá.

Director de la Escuela de Artes y Oficios, agradeciendo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de solicitar del Gobierno que conceda al Sr. Cerdá la Cruz de Alfonso XII.

Se acuerda pagar juntamente con la Diputación los intereses del préstamo hecho por el Banco Hispano para la adquisición del edificio del Laboratorio Biológico Marino. Corresponde pagar al Ayuntamiento 892.00 pesetas.

Pasa a la Comisión de Obras para su informe una instancia de varios vecinos de Santa Catalina solicitando sea cimentada la acera del paseo de Sagrera.

El señor Oliver Frontera, propone y así se acuerda, felicitar a la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca por haber sido autorizadas las obras del túnel que ha de enlazar las estaciones de Palma con el puerto, y que se suplique al Contratista de dichas obras que en lo posible forme las brigadas con obreros mallorquines.

El señor Oliver Frontera se ocupa también de las paradas que los camiones de pasaje de los pueblos establecen en la vía pública dificultando el tránsito. Indica la conveniencia de que se vea si se les puede exigir el impuesto por ocupación de la vía pública. El A. calde estima que mejor sería se viera de impedir que dificulten el tránsito. El señor Barceló Mir cree que el impuesto único sobre los autos no permitiría imponer aquel arbitrio. Intervienen el señor Oleza y el señor Alcover Sureda, conviniéndose que la Comisión de Gobierno y Policía estudie lo que proceda sobre el particular.

El señor Oleza felicita a la Compañía de Ferrocarriles y a la Comisión de Ensanche (lo cual agradece el señor Alcover Sureda) por haber llegado a una favorable solución para la urbanización de la calle del Marqués de la Fuente.

El señor Oliver Frontera ruega (y el señor Oleza promete atender su ruego) que se procure adecuar el aduar que se ha instalado en los terrenos destinados a Gran Vía, para evitar el espectáculo que ello ofrece a los turistas que pasean por el Born; y ruega también que en la feria de Ramos no se autorice la instalación de ninguna caseta que no ofrezca el decoro conveniente.

Seguidamente se levanta la sesión.

SESION DEL PLENO

Seguidamente se reúne el Pleno. Preside el Alcalde señor Aguiló Valentí.

Asisten los concejales señores Valezuela, Alcover Sureda, Barón de Pinopar, Oleza, Oliver Frontera, Barceló Mir, Barceló Maró, Coll, Porteza, Blanes, Cerdá, España, Fortuny, Salas, Mulet, Costa, Palos, Salvá, Ripoll, Massanet, Sabater, Pomar y Mora.

Se acuerda proceder a una nueva contrata, por concurso, para realizar los servicios de riego, limpieza pública y recogida de basura a domicilio.

Se acuerda fiar a la Administración la defensa del Ayuntamiento en el recurso contencioso administrativo interpuesto por varios vecinos contra los impuestos creados con motivo del del derribo de la illeta de Cererols.

Queda confirmado el acuerdo de la Permanente nombrando Administrador de la Piedad al Rdo. don Jaime Triay.

Es aprobado el Reglamento de los

servicios de la Beneficencia Municipal, que en su día aprobó la Permanente.

Es ratificado el acuerdo de ésta de adquirir para la Escuela del Vivero la casa números 122 y 122 bis de Son Ametler, y seguidamente se levanta la sesión.

Gacetillas

—NOBLE PROPOSITO. Lo es el acuerdo tomado por la Junta directiva del Colegio Provincial de Practicantes y Matronas.—Herrería 17, de crear y organizar una *Biblioteca* para fomentar la cultura e ilustración de todos los asociados.

Tener a mano en los ratos de descanso textos de nuevas enseñanzas y libros de entretenimiento, siempre han redundado más en beneficio que en muchas conversaciones que son la causa de menosprecio y la falta de pocas veces de compañerismo, en vez de conquistar y conservar el respeto mutuo que cada uno se merece o se le debe.

HALLAZGO.—Nos comunican en la Jefatura de Policía que, Juan Alzamora Brodis ha entregado, en dicha dependencia, un bolso de plata de señora conteniendo 2 pesúelos y una medallita, al parecer de plata, que encontró en el Paseo de Horna-beque.

CASETAS DE RECREO.—En la explanada de nuestro puerto junto a la caseta de la Estación Sanitaria han sido montadas dos casetas, una de exposición de parque zoológico y la otra de «caballitos».

HALLAZGO. Se encontró ayer por el paseo de Sagrera, una manija de auto. Se entregará a la persona que acredite ser su dueño, en la calle de Vallori, número 11, 3.º

SUSTRACCION DE GALLINAS.—La Guardia civil del puesto de Binisalem comunica al señor Gobernador que, prestando servicio de vigilancia, la parja, en las inmediaciones del lugar conocido por «San Tanquetes», el arrendador de dichos terrenos, Bartolomé Lladó Terreno (a) mengo le denunció que la noche anterior le habían sido sustraídas un gallo y siete gallinas, valoradas en unas 60 pesetas, sin sospechar quien pueda ser el autor o autores del hecho.

Practicadas gestiones, vió la Guardia civil que habían sido levadas algunas tejas de la caseta donde quedaban encerrados de noche los animales robados, y que por el hueco que quedó en el techo habían entrado los ladrones. Apesar de las pesquisas realizadas no han podido ser habidos en esta fecha.

MALTRATO DE PALABRA Y OBRA.—A las 14.30 se presentó al Jefe de Policía, señor Florz, la vecina de esta ciudad Francisca Compañy Ferrer, de 36 años, natural de Marraixi denunciando que sobre las 13 horas se había presentado en su casa su cuñado, Gabriel Canals Rigo, de 45 años, quien después de maltratarla de palabra la golpeó fuertemente, teniendo necesidad de ir a la Casa de Socorro, para que la curaran del daño que le había producido.

Presentaba dicha mujer contusiones en la región parietal izquierda y en el antebrazo de carácter leve. El hecho ha sido denunciado ante el Juzgado correspondiente.

—TIEMPO EXPLENDIDO. Desde anoche que ha cesado el fuerte viento N. O. que reinaba disfrutamos de un tiempo espléndido. Ha lucido el sol con toda intensidad habiendo resultado un día hermosísimo completamente de estío.

El frío intenso que se sentía ha cesado por completo reinando una temperatura templadísima y completamente bonancible.

—ALAGUA. En las inmediaciones de la Pescadería del Muelle ha caído esta mañana al agua una junciana que transitaba por aquel lugar. Dos jóvenes la han sacado, sin que, afortunadamente, dicha accidentada, sacara otra consecuencia del perance que el consiguiente remojón.

CUIDADO CON LOS ARBOLES. Hay que evitar que los árboles jóvenes que hay en los bajos del baluarte de Zanoguera se utilicen para colgar redes, prendas u otros objetos como ha venido ocurriendo los pasados días. Especialmente pesan mucho y como dichos árboles son tiernos y de consiguiente de poca edad, los doblan con evidente peligro de romperlos. Hay que evitar, pues, que las rupturas se consumen ahora que tantos cuidados y tanto dinero ha costado el plantar y conservar dichos árboles y ello se evita con un poca de vigilancia por parte de la autoridad.

—EJERCICIOS ESPIRITUALES. Ejercicios Espirituales que en la Iglesia de San Felipe Neri dirigirá el Rdo. P. Ramón M.º de Bolós S. J. del 13 al 21 de Febrero para la Hermandad de Oratorio Parvo, Adoración Nocturna y toda clase de señoras.

Para Caballeros solos.—Día 13.—A las siete de la tarde rosario y plática preparatoria.

Día 14 y siguientes.—A las seis y tres cuartos, rosario, punto doctrinal, canto y conferencia.

Para Señoras solas.—Día 13.—A las cinco de la tarde, rosario y plática preparatoria.

Día 14 y siguientes.—A las cuatro y tres cuartos, rosario, punto doctrinal, canto y conferencia.

Para Señoras y Caballeros.—Día 14 y siguientes.—A las seis de la mañana, misa con explicación litúrgica

de la misma, cánticos de misión y plática. A las diez misa con meditación y plática.

Día 21, Martes de Carnaval.—Comunión general y conclusión de los santos Ejercicios conforme se anunciará oportunamente.

Nota:—En todos los actos para Señoras y Caballeros los bancos estarán reservados para éstos últimos.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Perfumería EL ALBA, calle Sindicato.

RONDALES MALLORQUINES.—Apleo de rondales mallorquines d'en Jordi des Recó, (Antoni M.º Alcover).

METEOROS.—Poemas Epílogos y cuentos por Juan Alcover, ilustraciones de J. Torres Gascon. Precio pts. 2.50.—Librería de J. Tous.

TARJETAS POSTALES.— Hermosa colección de postales con vistas de los sitios más pintorescos de las Baleares. Postales sueltas y en bloques de 20 postales, a ptas. 1.50. Librería Tous.

—ENSAYOS JURIDICOS. Derecho Foral de Mallorca por D. Matías Mascará y Alberty. Obra declarada de mérito por la Dirección General de los Registros de la Propiedad y del Notariado, 3.ª edición. Precio 6 pesetas.

GUIA DE BALEARES.— Pequeña guía de Mallorca con un mapa y un detallado plano de Palma, encuadrada, 2 pesetas. Librería de J. Tous.

Programa para hoy
Revista Gaumont
información gráfica de actualidad.

Las manzanas de Eva
comedia por el popular Cayena.

LA TONTUELA
comedia por Luisa Pazenda y Clyde Cook (Lucas).

FIFI, PORTATE BIEN
graciosa película cómica.

JOEYES
El mejor acontecimiento del día

D. Quijote de la Mancha
del genio de los genios el inmortal «Manco de Lepanto».

Los Grandes Maestros
del Arte Español

por el Dr. Max Nordan, traducción, dirección alemán de Rafael Caminos-Assens.

Libro ricamente encuadrado, con más de 400 páginas de texto y 93 láminas de los cuadros y estatuas más notables de los artistas españoles, Juan de Juanes, Murillo, Ribera, Goya, etc.

25 pesetas ejemplar
De venta en la Librería Tous

Centro de Anuncios
DE
MIGUEL SERRA BENASSAR

Exclusiva para toda clase de anuncios en los diarios

LA ÚLTIMA HORA
Y
Correo de Mallorca

Despacho: Plaza Sta. Eulalia, 10
PALMA

La interesante novela
LA TIERRA
DE TODOS

De Vicente Blasco Ibáñez, se halla en venta en la Librería de José Tous, Plaza de Cort.

PARA EL COMERCIO

Libros rayados de toda clase y tamaño; papel y sobres comerciales; talarinos de facturas, inquilinato y loterías, vales, carnets, programas, entradas, y toda clase de impresos y trabajos tipográficos.

Se confeccionan con esmero, prontitud y economía en el establecimiento de Imprenta, Librería y Papelería de José Tous.

Cort, 29. Talleres: Olmos 2.

METROPOLIS

LA CIUDAD SOBRE LAS CIUDADES

versión explicativa de

Manuel Linares Rivas

Fritz Lang, el director de METROPOLIS, ha utilizado para filmar esta cinta:

Película negativa, metros	620.000
Película positiva, metros	1.300.000
Artistas principales	8
» secundarios	750
Comparsas, hombres	25.000
» mujeres	11.000
» ancianos	1.100
» niños	750
» negros	100
» chinos	15
Sueldos pagados al personal, marcos oro	1.600.000
Indumentaria	200.000

SE FABRICARON EXPRESAMENTE

Pares de calzado	3.500
Pelucas	75
Automóviles	50
Aeroplanos	5
Dirigibles	1

Se trabajó durante 310 días consecutivos y 60 noches.

Esta formidable y grandiosa película, única en la cinematografía, pertenece a la poderosa marca U. F. A. de Berlín

La Prensa mundial ha calificado METROPOLIS, de MILAGRO CINEMATOGRAFICO

Próximo ESTRENO en el

LIRICO Y BALEAR

Radiotelefonía

Programa para mañana miércoles:

BARCELONA:
 11.00: Campanadas. Estado del tiempo.
 13.30 a 14.45: Emisión de sobremesa.
 17.30: Apertura de la estación. Emisión de obras musicales.
 18.00: Cotizaciones y cambio de valores.
 18.10: El Quinteto Radio interpretará: King Cotton, marchas, J. P. Sousa; Der Vagelhandler, selección, C. Zeiler; Clorinda, danza americana, A. Cotó; Beloved, vals bésón, Cl. Worsley; Raymond, cbertura, A. Thomás.
 19.00: Cierre de la Estación.
 20.30: Boletín Quincenal Sanitario
 20.40: Clase semanal del Curso de Gramática Castellana.
 21.00: Campanadas. Estado del tiempo.
 21.05: Cotizaciones. Últimas noticias.
 21.10: El Quinteto Radio interpretará: Hispania, one step, S. Dotras Fors; El pájaro argentino, pericón, F. Bisfori; Jules Vert y Cia., schotis, A. Cotó; Comment'efois, D. Popper.
 21.30: Nuestros grandes poetas olvidados.
 22.45: El Quinteto Radio interpretará: Alborada gallega, P. Veiga; Minuetto en «sol» menor, Mozart; Chacone, Durand Mouton.
 22.00: Cierre de Mercados.
 22.05: La soprano M.^a Teresa González, interpretará: Romanz de Santa Lucía; Toldas; El Gallare, Joaquín Serra; Werther, aria, Massenet; Carmino ben, aria, Giordani.
 22.30: Concierto por la Orquesta de Cuerdas del Conservatorio de Tarras. Maestro director, Joaquín Paganini.
 23.30: Cierre de la Estación.

MADRID:
 22: Campanadas de Gobernación; Señales horarias; Últimas cotizaciones de Bolsa. Programa popular de la Unión de Radioyentes. Orquesta Artys; Julio, pasodoble, Miranda, señor García Romero; Porta-Celi, romanza, Peydró. Srta. Espinosa: Marina, romanza, Arrieta. Sr. García Romero: El caserío, romanza, Gortí. Srta. Lahera: La Patria chica, canción baturra, Chapí. Srta. Espinosa: La villana, la capa de paño pardo, Vives. Srta. Espinosa y Sr. García Romero: La Duquesa de Tabarin, Leo Bard. Srta. Lahera y Sr. Ballester: Las mujeres de Lacuesta, schotis, Gaertero. Intermedio: La extraña psicología de los contribuyentes, choria por don Eduardo de Aurazá. Selección de la zarzuela en un acto, original de Angel Caamaño, música del maestro Rubio: El chico de la portera, interpre-

tada por la Srta. Lahera. Srta. Espinosa y los Srs. Ballester, García Romero, Montegudo y Orquesta de la Estación. Maestro director, José María Franco. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «La Nación».
 0.30: Cierre de la Estación.

ROMA:
 12.30: Comunicación gubernativa.
 13.30: Concierto por el Trío Radio
 14.30: Cierre de Bolsa; Noticiario Stefani; Últimas noticias; Cambios; Informaciones Prensa.
 17.15: Agricultura; Concierto: Aria; Fuga en «la» menor; La madre al hijo lejano; Última rosa; Serenata; Gioconda; Minuetto; Gavota; Lucia de Lamermoor; Aida.
 19: Comunicación gubernativa; Informaciones Prensa.
 20 a 20.30: Lección de lengua alemana; Hora oficial, Noticiario Stefani; Cambios; Meteorología.
 20.45: Concierto de música instrumental; Impresiones de Italia; Crónica teatral. Una noche en Montecarlo; Danza española. Revista del libro. Minuetto; La florese; Tristán e Isolda.
 22.55: Últimas noticias.
LONDRES:
 10.15: Servicio religioso.
 10.30: Hora oficial Greenwich; Pronóstico del tiempo.
 11: El Cuarteto; Una soprano.
 12: La Banda; Varietés.
 13 a 14: La Orquesta.
 12.40: Intervalo musical; Historia y poesía.
 15.45: Crítica teatral.
 16: Concierto, por soprano, violín y piano: Sonata en «sol»; Andante; Presto; Allegro poco moderato.
 17.15: Sesión infantil.
 18: La Banda; Floricultura.
 18.30: Hora oficial Greenwich; Pronóstico del tiempo; Primer Boletín General de Noticias; La Banda.
 19: Agricultura.
 19.15: Composiciones de Beethoven; Arte y Literatura; Varietés; La Banda: Bajo dos banderas, marcha. Varietés.
 21: Pronóstico del tiempo; Segundo Boletín General de noticias.
 21.30: Anuncios locales.
 21.35 a 23: Merle England, concierto.
 23 a 24: Bailables.

Banco Catalán Hipotecario

Se pone en conocimiento de los señores accionistas, que a partir del primero de Marzo próximo, todos los días laborables de 9 a 1, se pagará en estas oficinas el cupón n.º 4 correspondiente al ejercicio de 1927 y a razón, de 6 por 100 por acción.
 Palma 11 de Febrero de 1928.—Por el Banco Catalán Hipotecario: Gerentes. Lorenzo Bosch y Antonio de Yraola.

Memorias y balances

Ferrocarriles de Mallorca

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria Balance que con referencia al pasado año 1927, ha sido presentado a los señores Accionistas de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.

Da cuenta en primer lugar la Memoria de la aprobación de los proyectos de doble línea en el trayecto de Palma a Inca y del ferrocarril en túnel que ha de enlazar la estación de Palma con el puerto, agradeciéndose en expresivos términos el apoyo que prestaron a dichos proyectos las autoridades, corporaciones públicas, organismos particulares y prensa.

Dáse cuenta de haber puesto en circulación durante el pasado año, diez vagones bordes altos y diez vagones cubiertos, construídos en los talleres de la Compañía.

Se da igualmente cuenta del proyecto de adquisición de 14 coches mixtos de primera y segunda clase, y doce de segunda; de otro proyecto para una total sustitución del carril de 20 kgs. por el de 30, y otro de ampliación de los talleres.

El resultado económico ha sido de 478.685 87 pesetas, que unidas a las 150.657 21, sobrantes del año, forman un total repartible de 629.343 08, cuya distribución es la siguiente:

Para un dividendo de 30 pesetas por acción de las cuales se acordó repartir antes de ahora pts. 15. . . 480 000 00
 Para amortizaciones. . . 128 000 00
 Al Montepío de los Empleados. . . 5.000 00
 A disposición de la Junta Administrativa para gastos de utilidad, previsión y decoro. . . 10.000 00
 Acreditando a beneficios próximos. . . 6 343 08

Total. . . 629 343 08

Unión Ferroviaria Mallorquina

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria que con referencia a 1927, ha publicado la Unión Ferroviaria Mallorquina.

Durante el pasado año ocurrieron 7 bajas: 3 por defunción; 2 por falta de pago y 2 por abandonar el servicio de la Compañía, y se registraron 12 altas de socios activos.

El movimiento económico se contiene a las siguientes cifras: Entradas, 6 436 97; salidas, 2 137 40.

El total del activo con que se cierra el balance es de 33.473 00 pesetas.

DEMANDA

Presto 3.000 pesetas. Garantizadas buen interes. Escribir, Plaza Santa Eulalia 10. H. R.

El Tiempo

Observaciones a 3 horas del día ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares, Presión atmosférica a 0° N. M. G. N. 768
 Característica de la tendencia barométrica S. C.
 Tendencia barométrica 0'6
 Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento N.
 Estado del cielo D.
 Temperatura C° 14
 Humedad relativa 80
 Temperatura máxima de ayer 20
 Temperatura mínima 11
 Id. id. a des-cubierto 10
 Lluvia en 24 horas 00

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Severo.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

A las 7 de la tarde saldrá vapor correo para Valencia.

MERCADO.—Se celebrará en Sineu.

LIRICO.—Secciones de cine 6 tarde a 12 noche.

CINES.—Moderno, Principal, Rialto, Balear Oriental y Obreros Católicos.

LA VERDAD

la Estufa Lilor a Bencina.
Gasta 5 cts. Hora
 Calienta 6 veces la electricidad
 Mechero amianto rapido no se funde como los de metal.

La Cartuja

Precio Fijo: Calle San Nicolás—41

ELIXIR GOMENOL CLIMENT
TOS CATARROS GRIPPE RESFRIADOS
 DE VENTA EN FARMACIAS Y CENTROS DE ESPECIFICOS



POR TELEGRAFO

De Barcelona

El embajador de Francia

Barcelona 14 (6 m.)

Anoche en el expreso regresó de Madrid el embajador de Francia en España, conde Peretti de la Roca.

El embajador pasó el día de ayer en Montserrat, acompañado del sito personal del consulado de Barcelona.

A despedirle acudieron al apeadero, el cónsul de Francia en Barcelona, representaciones de las entidades francesas de nuestra ciudad y otras muchísimas personalidades.

Riña entre obreros

En las primeras horas de la mañana rifieron en el muelle de La Muralla los obreros Pedro Fernández y Antonio Fuentes Sellés.

De las palabras pasaron a los hechos, infiriendo el Fuentes una tremenda puñalada a Pedro Fernández, quien cayó al suelo gravísimamente herido.

Varios compañeros de trabajo lo recogieron y trasladaron a la casa de socorro del distrito, de donde fué sacado, una vez asistido de primera intención, para llevarlo al Hospital de la Santa Cruz.

El agresor se dio a la fuga, siendo horas después detenido por unos agentes de la brigada de investigación criminal en su domicilio, sito en la calle de Montserrat.

El Gobernador civil esta noche marcha a Madrid

Los periodistas que hacen información en el Gobierno civil no pudieron hacer esta tarde su acostumbrada visita al gobernador por hallarse éste en Capitanía general.

Para asistir a los próximos plenos de la Asamblea Nacional esta noche sale para Madrid el general Miláns del Bosch.

En su ausencia estará encargado del mando de la provincia el secretario general del Gobierno civil señor Azcárraga.

Accidente automovilista

Comunican de Gerona que los vecinos de Palmós hermanos Juan y José Soler, volcaron en su automóvil, cerca Celra.

Este resultó muerto y el otro bastante grave.

Del robo e el estanco de la calle del Rosal

El juzgado del Sur ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra Luis Donay, supuesto autor del importante robo cometido recientemente en el estanco de la calle del Rosal.

La segunda novillada

Con regular entrada y mala tarde se celebró la segunda novillada de la temporada.

Se lidiaron cinco novillos de Cruz del Castillo y uno de Ernesto Blanco; en conjunto mansos y difíciles.

Eladio Amorós y Ramón Lacroz, cumplieron demostrando voluntad y buenos deseos, pero no les acompañó la suerte.

Ivarito que debutaba en Barcelona apuntó algunos lances y muletazos buenos, pero parece que tiene mucho que aprender todavía.

El próximo domingo Carratalá, Pastor y Maera II lidiarán novillos de Santa Coloma.

COPIAS A MAQUINA
Casa Bar-Lock
 QUINT—7—PALMA
 Teléfono 49

Novelas del ilustre novelista

D. Vicente Blasco Ibáñez

Cuentos valencianos, La condenada, En el país del arte, Arroz y tartana, Flor de Mayo, La barraca, Sónnica la corte sana, Entre ucranjos, Cafias y barro, La catedral, El intruso, La bodega, La boda, La maja desnuda, Oriente, Sangre y arena, Luna Benamor, Los argonautas, Los cuatro ginetes del apocalipsis, Mano nostrum, Los enemigos de la mujer, El paraíso de las mujeres, La tierra de Todcs, La reina calafia, La vuelta al mundo de un novelista, El papa del mar, A los pies de Venus, Los muertos mandan, La novela de Mallorca, Dentro breves días En busca del gran Kan (Cristóbal Colón).

CINCO PESETAS TOMO

De venta en la librería de José Tous

Hotel y Baleario

DE LA

CIUDAD JARDIN

Se alquila con todo el mobiliario, material de cocina y de servicio, lo mismo que las casetas de baños y enseres.

Para informes en la Librería de J. Tous.

L. GAUMONT exhibe en prueba extraordinaria privada la Gran Selección Gaumont Diamante Azul (fuera de programa)

EL INGENIOSO HIDALGO

D. QUIJOTE DE LA MANCHA

Palladium FILM
 Selección HIMALAYA FILM

Cuidadísima y fiel evocación de las aventuras más célebres del Caballero de la Triste Figura y de su famoso escudero Sancho Panza, creados por el Príncipe de los Ingenios

Miguel de Cervantes Saavedra

El Gobierno Español ha dado toda clase de facilidades para la realización de esta película, y S. M. el Rey D. Alfonso XIII cedió una de sus históricas vajillas de plata, que es la que aparece en la mesa de Sancho Panza, gobernador.

Esta sesión privada, a la que están invitadas las autoridades tendrá lugar

Mañana miércoles día 15

a las 3 y media de la tarde en el

CINE MODERNO



El nuevo BONO-REGALO

«2.ª época—Año 1928»

Por una modesta cuota mensual obtendrá, sin esfuerzo, en cualquier instante, los artículos de su agrado, y más baratos que al contado (40 por ciento de descuento). Muy útil a los novios y madres de familia. Pida folleto gratis.

Unico punto de suscripción:

Casa Andrés Buades

Plaza de Cort—PALMA

(Próxima inauguración del nuevo edificio propiedad)

TEATRO BALEAR Hoy Gran éxito

El Conde de Luxemburgo

POR TELEGRAFO

Encuesta sobre el futuro régimen

A B C continuó ayer publicando opiniones de los políticos de más relieve acerca de como debería organizarse el régimen futuro.

El señor Ruiz Jiménez

El señor Ruiz Jiménez después de dedicar un recuerdo a hombres del glorioso siglo XIX como Prim, Cánovas, Canalejas y Dato que perdieron sus vidas cumpliendo su deber como gobernantes, desea una monarquía constitucional, nunca absoluta, (porque la Historia nos enseña que no fueron los reyes absolutos sino sus favoritos, los que gobernaron); un parlamento bicameral elegido por sufragio universal, pero reformando el reglamento de las Cámaras de modo que su labor sea rápida y eficaz; y el establecimiento de una ordenanza jurídica que no permita que la anomalía del país quede a merced de los que sintiéndose apasionados amantes de la libertad son los que más perturban y comprometen la vida de los Gobiernos con sus impaciencias y exageraciones.

El Dr. Resacas

El doctor Resacas cree que es el único camino el restablecimiento de la Constitución para llegar a la normalidad. Los vicios llamados del antiguo régimen son vicios de todos los regímenes dependientes no de las leyes sino de los hombres. Solo hace falta un Gobierno fuerte que haga cumplir las leyes que están escritas siendo inexorable para todos los transgresores.

El señor Marfil

El señor Marfil quiere Monarquía con la actual Constitución y Parlamento bicameral. Reformas políticas consistentes en una ley electoral de representación proporcional con gran número de circunscripciones y escrutinio de lista, reforma del Senado para que tenga entrada el elemento corporativo, una ley de orden público poniendo en manos de los Gobiernos resortes eficaces de paz social, ley de responsabilidad ministerial y de los funcionarios y reglamentos en las Cámaras que restrinjan los ruegos e interpelaciones y preguntas, limitando la duración de éstos.

El señor Gasón y Marín

El señor Gasón y Marín dice: Cortes, Congreso y Senado, representación individual y de corporaciones y clases sociales. La Cámara única fácilmente degenera en Convención. El Senado debe subsistir en épocas de grandes transformaciones. Su existencia está hoy comprobada por la experiencia. Habría de modificarse su organización pero ya la Constitución del 71 prevé que por la ley pudiera alterarse la forma de elección y las condiciones para ser senador. No hay obstáculo constitucional para que los patronos y obreros tengan representada representación en el Senado, así como los elementos técnicos.

Consejo de Ministros

A la entrada

Madrid, 13 (11 n.)

A las siete de esta tarde se reunió el Consejo de Ministros en Consejo, en la presidencia del señor Primo de Rivera hablando los periodistas dijo que el viaje de regreso de Jerez fué muy feliz; solamente le molestó algo el aire.

Nota de lo tratado

Madrid 13 (12 n.)

El Consejo terminó a las 9:30 de esta noche.

Al salir el señor Primo de Rivera manifestó que el señor Anús facilitaría una nota de lo tratado.

Dicha nota dice así: Se aprobó una propuesta de decreto permitiendo la exportación de 44 mil toneladas de trigo.

Se aprobaron las bases para la renovación del contrato entre el Gobierno y las compañías de ferrocarriles para el entretimiento y conservación de los coches correos y para la construcción de un pabellón de viviendas para los oficiales del cuartel del Norte, de la Guardia civil de Madrid.

Se aprobó la propuesta para la concesión de la Cruz de Beneficencia a la señorita Gloria Godó.

Se aprobó un proyecto relativo a la adquisición de terrenos en Cádiz para la instalación de una fábrica nacional de torpedos.

Se aprobó la modificación del plan de ingreso en los estudios del cuerpo administrativo de la Armada.

Se aprobó la construcción de un hangar para el alojamiento de dirigibles.

Y se aprobaron varios expedientes de interés local.

Los grandes vuelos

Costes y Le Brix en Nueva York —Salida de Washington.

Madrid 13 (11 n.)

Washington.—Esta mañana, a las 8:15, escoltados por doce aviones norteamericanos han salido Costes y Le Brix para Nueva York. Les ha sido tributada una entusiasta despedida.

En el aeródromo de Salles

Nueva York.—Los aviadores franceses Costes y Le Brix han aterrizado a las 10:22 en Salles. La gran muchedumbre que les esperaba les ha vitoreado.

En su honor han sido disparados once cañonazos.

Manifestaciones franco-americanas.

Nueva York.—La estancia de los aviadores Costes y Le Brix en esta capital ha dado lugar a grandes manifestaciones franco-americanas, y numerosos festejos en honor de los aviadores. Entre otros actos ha tenido lugar un banquete en el cual el alcalde de New York y el aviador Chamberlin felicitaron a los aviadores franceses, quienes después fueron recibidos oficialmente en el Club de la Marina.

Costes y Le Brix han recorrido 44.000 kilómetros.

Nueva York.—Los aviadores Costes y Le Brix, han confirmado su intención de intentar este año el vuelo París-Nueva York.

Los dos aviadores franceses no saben todavía si darán por el momento, por terminado su vuelo en Nueva York, o si, como parece probable seguirán volando hacia el Oeste haciendo las escalas de Cleveland, Detroit, Chicago y San Francisco. En este sentido han pedido instrucciones a su Gobierno.

Tomando como final su etapa de Nueva York, dichos aviadores han recorrido 44.000 kilómetros desde su salida de Le Bourget, todos recorridos con el mismo aparato y el mismo motor.

Aviadores que salieron a recibir a los franceses.

Nueva York.—El representante de la Agencia Havas en esta capital telegrafía dando cuenta del entusiasta recibimiento que ha sido tributado a Costes y Le Brix. Los aviadores Banchen, Floyd y Bennett han venido por el aire de Petersborough con objeto de saludar a sus compañeros franceses.

El viaje de Lindbergh.—Última etapa del vuelo por la América latina.

Habana.—El aviador Lindbergh ha empezado un vuelo de 1.200 millas con el cual dará por terminado su vuelo por la América Latina.

Campeonato de España de Fútbol

El cuarto grupo—En Sevilla, Valencia y Murcia.

Madrid 13 (14:45)

Por habernos llegado esta conferencia con retraso no pudimos publicar en nuestra edición de ayer completando los cuatro grupos del actual campeonato de España.

En Sevilla lucharon el Betis y el Carriageno, triunfando fácilmente los andaluces por tres a cero y arbitrando bien el señor Llovera, de Cataluña.

En Valencia el campeón Levante ganó por dos contra cero al Sevilla.

Eizaguirre, el meta sevillano, paró un penalty en la primera parte y Cabo del Levante otro en la segunda mitad, lanzado inocentemente por Brand.

Perdieron los sevillanos por la actuación deficiente de los delanteros pues los medios y defensas actuaron bien y el portero Izaguirre estuvo colosal, siendo imparables los tantos que le hicieron.

El público correcto, pero alentando a los locales y mostrando después su satisfacción por el triunfo. Dirigió la lucha el colegiado madrileño señor Escartín.

En Murcia y después de un partido durísimo el Real Murcia ganó al Valencia por uno a cero.

Melcón, que arbitraba pasó grandes fatigas para lograr el final del partido, pues los incidentes menudearon.

Ecos varios

El crimen de Aravaca.—Sentencia condenatoria

Madrid 13 (11 t.)

Se ha dictado sentencia contra Simón Casado, autor del crimen de Aravaca.

Se le ha condenado a la pena de cadena perpetua como autor del delito de asesinato.

Cobertura de Grandes de España

El día 16 se celebrará en Palacio la ceremonia de cobertura de Grandes de España.

Entre ellos figura el Duque de Cádiz y de Romanones.

También apadrinará al señor Conde de Ruscail el señor Primo de Rivera.

Fallecimiento de la marquesa de Heredia

Anoche falleció la marquesa viuda de Heredia, que contaba noventa y un años.

Era la dama más antigua de la Reina, pues tomó la almohada en 1886.

Ha fallecido el señor Fernández Caro

A las cuatro de esta madrugada ha fallecido don Angel Fernández Caro, senador vitalicio, consejero de Estado y asambleista.

Era general retirado de Sanidad de la Armada.

Había desempeñado el cargo de Gobernador civil de Baleares.

Un te en el Ministerio de la Guerra

A las seis de esta tarde se verificó

en el Ministerio de la Guerra un te con que el Presidente ha obsequiado al equipo de militares y oficiales españoles que asistieron a las fiestas deportivas de Italia con motivo del concurso internacional de tiro, de pistolas, habiendo obtenido premio.

Asistieron al acto los Embajadores de Italia y Francia y los agregados militares y navales de los demás países, los Infantes don Fernando y don Alfonso de Orleans y todos los Ministros.

El general Primo de Rivera pronunció breves frases saludando a los oficiales españoles que obtuvieron el triunfo en el concurso internacional, en donde asistían 42 naciones. Los agasajados fueron muy felicitados.

Extranjero

De las próximas elecciones presidenciales norteamericanas

Madrid 13 (11 n.)

Washington.—El señor Hoover ha hecho su primera declaración oficial después de haber presentado formalmente su candidatura a la presidencia de la República.

El señor Hoover ha dicho que se inspirará, en el caso de ser elegido, en los principios tradicionales del partido republicano y que especialmente se esforzará en realizar los grandes proyectos políticos del presidente Coolidge.

Ha añadido el señor Hoover que por el momento no tiene la intención de conservar su cargo oficial de secretario de Estado en el departamento de Comercio.

Explosión de unos depósitos de petróleo

Boston.—Se ha producido una serie de explosiones en los locales de la «Beacon Oil nom», situados en Everett, a seis kilómetros de Boston.

A consecuencia de una de estas explosiones un incendio de violencia inusitada ha destruido un edificio en donde se hallaban trabajando numerosos obreros.

Hasta ahora han podido ser retirados de los escombros once cadáveres completamente carbonizados e imposibles de identificar.

Han sido retirados también 63 heridos.

Se teme que todavía haya entre los escombros nuevos cadáveres.

No se conoce todavía la causa de estas explosiones que han comenzado en uno de los depósitos de petróleo y se han propagado a los depósitos vecinos que han ido saltando, desparamándose el líquido incendiado sobre los obreros, muchos de los cuales han sido lanzados al aire, con los vestidos incendiados como antorchas vivientes.

El espectáculo ha sido terrible.

Del Vaticano

Varsovia.—Con motivo de celebrarse ayer el sexto aniversario de la coronación de su Santidad el Papa Pío XI, la mayoría de periódicos polacos publican retratos del Pape, a quien dedican muchos elogios, recordando que era Nuncio en Varsovia cuando salió para la Ciudad Santa con motivo de la reunión de los cardenales que habían de elegirle a él para regir los destinos de la Iglesia.

En todos los templos católicos se celebraron misas solemnes, y la gran recepción que tuvo lugar ayer por la tarde en la Academia en honor del Papa fué transmitida por T. S. H.

Edison celebra el 81 aniversario de su nacimiento

Nueva York.—Edison, el famoso inventor, celebró ayer en Gort Myers (Florida) el 81 aniversario de su nacimiento.

Cuatro mil niños tomaron parte en la fiesta.

China por dentro

Tokio.—El teniente general Riha-chiro Banzai, que durante veintidós años ha ocupado el cargo de agregado militar cerca del Gobierno de Pekín, ha manifestado en un intervú, que, a menos que el Japón cambie su política con respecto a China, las relaciones entre ambos países pronto dejarán de ser cordiales.

La actitud que el teniente general Banzai juzga equivocada y perjudicial es la de enviar barcos de guerra y tropas a China. Esta política, en su opinión, no tiene verdadero objetivo, y no hace en realidad más que despertar los resentimientos de los chinos contra el Japón, haciendo que reaccionen en contra de este país, y dificultando la vida e intereses de los súbditos japoneses que residen en China.

La situación caótica de China no puede resolverse fácilmente, opina el teniente general Banzai, que conoce a fondo todos los problemas de la política China. Cree que únicamente se resolvería la situación si surgiese un hombre de Estado de la categoría del difunto Yuan Shih Kai. Pero un hombre de este tipo no puede encontrarse fácilmente entre los más importantes generales chinos.

Tampoco cree el teniente general Banzai que el comunismo triunfará en China. El comunismo chino ve sólo en el comunismo una teoría que le produce disturbios y pérdidas, y no quiere oír hablar de él.

Ultimos telegramas

Viaje de una reina

Madrid 14 (11 m.)

Bucarest.—La Reina Doña María y la princesa Elisana se proponen marchar el 12 de marzo para efectuar un largo viaje por los países rumanos.

Después marcharán a París en donde pasarán una corta estancia.

De Francia irán a España para visitar de detonadamente en donde pasarán una larga temporada.

Actos que se preparan

Durante el mes de Junio se inaugurará el nuevo Ministerio de Marina.

En el Ferrol, durante el mes de Marzo se inaugurará el monumento ferrolano dedicado al comandante Franco. En sitio preferente se ha colocado una placa que envió el Uruguay adquirida por suscripción popular.

En Toledo se anuncia para el día 27 del actual que llegará allí el Rey para visitar la Capilla del Corpus Christi, en donde se celebrará una misa de rito mozárabe.

La Real Congregación Militar le obsequiará con un acto que aun no se ha acordado.

Continúan las protestas en Grecia.

Atenas.—En Creta siguen efectuándose protestas contra los nuevos impuestos.

Se han celebrado reuniones tumultuosas, produciéndose desórdenes en las calles.

Se pide la destitución del Gobernador.

En la isla de Candia abundan los partidarios de Pangalos.

Estos, con los comunistas incendiaron la casa-oficina del recaudador de contribuciones.

El Príncipe José

Tánger.—El Príncipe Jorge de Inglaterra recorrió la población siendo agasajado por la colonia inglesa.

Hoy regresará a Gibraltar.

Incendio de un aparato

Río Janeiro.—Un avión que marchó con dirección a Santos conducido por un mecánico, al aterrizar, por impericia del piloto, se incendió.

Milagrosamente pudo salvarse de las llamas, tirándose rápidamente a tierra; el Ministro del Trabajo, que viajaba en el avión.

El mecánico resultó con graves quemaduras.

Empréstito a Portugal

Madrid, 14 (11 m.)

Lisboa.—Han llegado los delegados del Consejo Financiero de la Sociedad de las Naciones encargados de estudiar la concesión de un empréstito a Portugal.

Un aviator suizo

Madrid 14 (11 m.)

Casablanca.—Ha aterrizado una avioneta pilotada por el aviator suizo With que salió de Málaga.

Hizo escala en Algeciras.

Regreso del Sultán

Tánger.—Terminada su visita a Marrakech el Sultán a regresado a Rabat, siendo aclamado.

La salud del Sr. Askith

Madrid 14 (1 t.)

Londres.—A primera hora de anoche circuló la noticia de que había fallecido el Sr. Askith.

La familia la refutó diciendo que a las ocho y media de la noche sufrió un colapso que hizo creer que había muerto.

A la una y 40 minutos de esta madrugada sentía suma debilidad y esta mañana perdió el conocimiento. No puede tomar alimento.

Linbergh a San Luis

Madrid 14 (2 t.)

San Luis.—Procedente de la Habana ha llegado el aviator Linbergh, siendo aclamadísimo.

Holman ha batido el record de las acrobacias en el aire

Nueva York.—En Minneapolis de Kausel el aviator americano Holman ha batido el record de las acrobacias en el aire, rizando el rizo 1.033 veces seguidas, cesando en ellas, al agotarse la gasolina que llevaba en los depósitos.

Los rebeldes atacan en aeroplano

Madrid 14 (1 t.)

(Urgente) Managua.—Un aeroplano de los rebeldes ha atacado los campamentos de los americanos, habiendo arrojado gran cantidad de bombas.

El aeroplano descendió bajísimo para asegurar la eficacia del ataque, habiéndose salvado, por milagro, los aviadores.

Estos no causaron bajas pero han arrasado el campamento de Motello, habiendo causado destrucciones en otras posiciones.

Descarriamiento de un tren

Londres.—En Claremont descarriaron 17 vagones de un tren de mercancías.

Se han incendiado cuatro vagones.

Han resultado cuatro muertos y varios heridos.

Del Consejo de anoche

Ampliación de lo tratado

Madrid 14 (11 m.)

El Consejo celebrado anoche careció de interés. No se trató de política. Únicamente en la primera parte el Presidente dió cuenta de una conferencia que había tenido con el señor Yanguas acordándose el programa de los plenos que se celebrarán este mes en la Asamblea.

También habló del viaje que ha efectuado a Andalucía y de la conferencia que celebró sobre la exposición de Sevilla que se celebrará en la fecha indicada.

Con la importación de trigo acordada se hará por el puerto de Barcelona, otra por el Norte y otra por el Sur. La distribución la harán las Cámaras de Comercio.

El Ministro de Hacienda dió cuenta de los fondos de este mes que baja.

El señor Callejo no tuvo tiempo de hablar del proyecto sobre el turismo que llevó al Consejo.

Habiendo con los periodistas sobre el dictamen de la sección de enseñanza acerca de la reforma Universitaria dió que no tendrá carácter retroactivo. Cree que no tendrá dificultades en la implantación. El Gobierno ha hecho cuanto creía era su deber para restaurar la vida Universitaria.

Últimas noticias de Marruecos

Madrid 14 (11 m.)

Melilla.—En la carretera de Nador voló una motocicleta, hiriendo al teniente del tercio Guillermo Palmer.

Sobre el viaje de los hermanos Quintero

Los hermanos Alvarez Quintero han telegrafado desmintiendo que piensan hacer un viaje a Marruecos.

Hallazgo de bombas

Villa-Sanjurjo.—Se han hecho estallar varias granadas y bombas encontradas en los sembrados de estas cercanías.

Uuos obreros encuentran unos cadáveres.—Nuevo ferrocarril

En los nuevos depósitos de ganado unos obreros que trabajan en dichas obras unos obreros han encontrado ocho cadáveres que dejaron en desentierro las llamas.

—Se gestiona del Gobierno la construcción del ferrocarril de Villa-Sanjurjo a Targuist.

De Boxeo

José Dandée y Clyde Hull

Madrid 14 (11:15 t.)

Cleveland.—Anoche se celebró un combate a doce rounds entre el campeón mundial de semi-medios José Dandée y Clyde Hull, de Clark.

Dandée mantuvo la ventaja en todos los asaltos excepto en el segundo que fué de Hull.

Al comenzar el octavo round Hull estaba castigadísimo y casi groggi.

Dandée le llevó a las cuerdas con varios directos de ambas manos y el árbitro en vista del estado de Hull proclamó vencedor a Dandée por inferioridad manifiesta del contrario.

Combates en Londres

Londres.—El campeón inglés de semimedios Jack Hood ha vencido por puntos a quince rounds al negro de pesos medios Jehnson.

Asistieron al encuentro el Príncipe de Gales y el campeón inglés de pesos gallo Tedy.

Aldock venció también por puntos en quince rounds al inglés Phil Losky.

Bolsa de Madrid

Madrid día 14 Febrero

4 p Interior	71'90
4 p Exterior	86'50
4 p Amortizable	86'50
5 p id. viejo	94'30
5 p id. id. nuevo	93'50
5 p id. (sin impuesto)	104'00
5 p id. (con impuesto)	93'00
Acciones Banco España	588'00
Tabacos	220'00
Paris vista	23'10
Londres vista	28'70
Dollars	5'89
Marcos	1'40
Liras	31'05
Francos Belgas	82'00
Id. Suizos	113'50
Acciones Norte	114'80
Id. Alicante	109'80

LIBRO DE VENTAS

Operaciones industriales y Comerciales. (Modelo Oficial).

De venta en la Librería de José Toz

El automóvil moderno

Como es, como funciona y como se conduce y entretiene por J. CH. Gobran. Precio encuadrado: 14 ptas., en Rústica: 12 ptas.

De venta en la Librería de J. Tous.

CALZADOS SALAS

para Señoras y Niños

Los mejores calzados a los precios más económicos.

Venta en la propia Fábrica, calle de Mistral, 26, entre las de Pí y Margall y Luis Martí.

Débiles tomad el acreditado Elíxir Gallol que da Vida y Juventud

Es rápido científico egradable

Granja Barcino Consell (Mallorca)

Fundada el año 1912

CRIADERO DE AVES DE UTILIDAD Y PURA RAZA

De todos los lotes presentados a los dos Concursos de Puesta, de Madrid y Palma, cual si fuese uno, ha resultado:

Que el lote que ha dado más huevos, y mayor peso de los CINCUENTA Y SIETE LOTES CONCURSANTES ha sido el lote Leghorn, presentado por la GRANJA BARCINO

El lote de Castellana Negra que ha dado más huevos y más peso, ha sido el presentado por la GRANJA BARCINO.

El Lote PRAT que ha dado más huevos y más peso, ha sido el presentado por la GRANJA BARCINO.

Estas tres razas han sido las únicas que ha presentado a dichos concursos, en lo sucesivo presentará también Australorps y Plymouth Barrada, cuyas cinco razas forman la especialidad.

Para precios y pedidos: Granja Barcino, Consell (Mallorca)

Grandes Tónicos Reconstituyentes VINO PARA ENFERMOS Jerez-Quina

Pedro Domecq y Comp.

Farmacias Fiol, Sureda y colmados.

SOLITARIA

número 6 y principales de España y América.

Huevos para incubar

Razas de verdadero producto; aves seleccionadas. Castellana y Balear negra, Prat leonada, Orpington blanca y Brahma invertida. Se sirven también, aves jóvenes y adultas. Precios módicos: Calle Cintes núm. 5 bis, PALMA.

PISO PEQUEÑO

Se alquila, dos dormitorios, galería con vista al mar, coladuría, por 34 pesetas. Informes: Protectora, 14, principal.

SE ALQUILA

Segundo piso de mucha capacidad con todas las comodidades, agua a grifo, coladuría etc., situada en la Avenida de Alejandro Rosselló, Razón, en la Fábrica de Curtidos de G. Ros, Avenida Estanislao Figueras.

NIÑERA

De 13 o más años, se necesita. Calle Sindicato, 3-2º-Palma.

CITROEN 5 H. P.

Tres plazas vendo 3.600 pesetas completamente nuevo y perfectamente equipado. Informes: Casa Mozart (Herrería).

SE VENDE

Tienda de comestibles en punto céntrico por no poderla atender. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.

LENCERIA FINA DE MALLORCA

Para ampliar negocio en marcha con pedidos abundantes en cartera, se desea socio capitalista que pueda intervenir directamente y mejor que pudiera encargarse del bordado en Palma. El negocio tiene numerosa clientela. Escribir: 4539, Rambla Flores, 16, Anuncios, Barcelona.

OCASIÓN

Ug a vender muebles por asentarse. Constitución 48.

SEÑORITA

Se necesita para despacho con buen carácter de letra. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.

VENDERIA

MOTOR A GAS POBRE

De 14 H. P. con todos sus aparatos. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.

PERSIANAS ECONOMICAS

Las encontrará V. con solidez, prontitud y economía, si hace sus encargos a la Fábrica de persianas de

JORGE MESTRE

Calle Santiago Rusiñol, 25, frente al Instituto.

SE VENDE

Solar de gran porvenir, compuesto de de unos dos mil seiscientos tres metros cuadrados, completamente cerrado y parte edificado, y abundancia de agua, con frente a tres calles de 20 metros de ancho, calle Aragón esquina Uetam y Nicolás de Fax, frente parada Tranvía. Grandes facilidades en el pago. Informes: Calle Arco de la Merced 8.

CHALET

Se alquila en Establiments, espléndido panorama, todas comodidades. Informes: Plaza Rutlló, Estanco, Establiments

MOTOR A GAS POBRE

Korting 100 H. P. a toda prueba, vénese. Informes: Plaza de la Cuartera, número 12.

Se alquila en el Molinar

De Levante, espacioso piso frente al mar. Moderna constitución. Precio módico. Informes: Jaime II, 37.

A LOS QUE EMBARCAN

FASAJES (CAMARA)

Se facilitan para las Américas con grandes ventajas. Se arregla e informa gratuitamente toda clase de documentación para América y Francia. Barcelona, Roca, calle Santo Domingo 12-2º-2ª.

CANAS



Invento maravilloso

Para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los 15 días de darse una loción diaria. Su acción es de vida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad. No mancha ni la piel ni la ropa. La caspa desaparece rápidamente

Ojo con las imitaciones y falsificaciones. Depositario Cataluña, E. SARRA, Ronda San Pedro, 7.

Venta en todas partes.

LOCAL GRANDE

Propio para Sociedad o Café-Bar con vivienda, se alquila. Razón: Plaza Santa Eulalia, 10.

Columnas de Hierro

Para construcción, de 28 palmos y medio se venden hasta diez. Informes: Avenida Alejandro Rosselló, 109.

Atención

CRIDAS Y CRIADOS

Compro botellas y botes vacíos de líquido de limpiar metales de la marca RAPIDOL. Botella vidrio a 010 céntimos. Botes pequeños a 0'0 " Botes grandes a 0'25 " Calle de la Gloria, número 10.

PELO-VELLO

Extirpación radical extrarápida sin reproducción del pelo. Conquistador, 7, de 12 a 1 y de 5 a 8 tarde.

DISFRACES

Se alquilan de todas clases a precios económicos. Calle de los Omos, n.º 29

LA SPORTIVA

Jovellanos 2 (esquina Pelaires) Fabricación de géneros de punto a medida de todas clases.

AVICOLA MALLORQUINA

Venta de aves y huevos para incubar de las razas: Rodhes Insiand, Leghorn, Australoro, Andaluza azul, Favoroles, Sussex, Wiantotte Hondan, Padua chamo, Padua dorada, negra moño blanco, jairanes dorados, platados, venerados, Patos de Barberic, Conejos de Angora, Habana, Ioglés, Chinchilla. Informes y pedidos. Calle Sindicato 89, Palma.

Tienda de Comestibles

Se vende por no poderla atender su dueño, pocas pretensiones. Plaza del Temple, número 16.

SE VENDE

Una máquina de hacer medias n.º 1º. Razón: Calle Berga, número 3 de 9 a 12 de la mañana.

SE VENDE

Taller propio para mecánico dentista. Informarán: Obispo Massanet, 36-1.º-1.º-Son Suñeret.

ENTRESUELO

Se alquila en calle San Cayetano 3 compuesto de 6 dormitorios, 2 salas, espacio comedor, cuarto de baño, agua grifo etc. Razón: allí mismo 2.º piso.

Paladares exquisitos

Probad los filetes de Bacalao sin piel ni espina pescado en el Grande Océano de los que soy único receptor. Marca Estrellas. Cajas de medio kilo neto 140. Véndese. Sindicato 134.

DEPÓSITO DE REMONTA

9.º DESTACAMENTO

El día 18 del actual, a las once horas y en el cuartel de Caballería, se venderán en pública subasta tres caballos de desecho, debiendo tener presente que este anuncio será a prorrato. Palma 11 de Febrero 1928.—El Suboficial, Ignacio Vargás.

CHAMPION Bosch y todas las demás marcas de BUJÍAS

las encontrará en Casa Codina Unión-8-Palma (Entre Mercado y Borne)

HERBORISTERIA

El acreditado Herborista que estuvo instalado en la Plaza de Eusebio Estada, núm. 4, frente a los Capuchinos, ha fijado de nuevo su residencia en Santa Catalina, calle Anibal, número 9 esquina a la de Cotoner. En donde continuará vendiendo al público hierbas medicinales para toda clase de enfermedades.

DISFRACES

Exposición de trajes, extenso surtido en MANTONES DE MANILA. Si tiene V. que concurrir a alguna fiesta carnavalesca, luzca su máscara. Visítanos en nuestra casa Sindicato, 158-1.º

Se venden o se alquilan

Cuatro grandes Almacenes, juntos o separadamente, de capacidades de 433-471-791 y 824 metros cuadrados, situados en la calle de Son Campos (Son Suñeret).—Informes: Plaza de la Cuartera, número 12.

AUTOMOVIL

Desee comprar uno de 4 plazas con facilidades pago: Detalles: R. R. Plaza Santa Eulalia 10.

CRIADA JOVEN

Se necesita, Unión 30-Bar.

FABRICA DE PASTAS

En plena actividad se traspasaría ventajosamente. Informes: Casa España, 2-1.º.



CASA CODINA

entre el Mercado viejo y el Borne me colocaron medias suelas y tacones de goma a mis zapatos que tenía retirados y ando perfectamente mejor que con unos nuevos.

¡Dices... CODINA... ¡Sí, Unión, 8, Palma.

GALLOS?

No sufra V. de gallos, «juanetes», «ojos de gallo» y «borrugos». Use V. el patentado

UNGUENTO MÁGICO

y en tres días se verá libre de estas dolencias que le atormentan. No admita más callicida que el

UNGUENTO MÁGICO

En farmacias y droguerías 150 pesetas. Por correo 2 ptas. Farmacia Puerto, Plaza S. Ildefonso, 5, Madrid.

GANGA

Se vende una bomba motor Bloch y fonógrafo con 20 piezas completamente nuevo. Obispo Campins 2.

SE COMPRARIA

Un taller de carpintería y otro de herrería completos. Razón: Plaza Santa Eulalia, número 10.

MOTO

Individual 3-4 H. P. casi nueva, vendida a 8 días prueba, por 1.000 pesetas, por tener que marchar al extranjero. Razón: Plaza Santa Eulalia, número 10.

VINOS DE MESA OLIVER

Se vende Sacristía San Jaime número 8 (Callejón) y Merced, 8.

MOTORES ELECTRICOS

Se venden dos de 10 H. P. y otro de 4 H. P. en perfecto estado. Informes: Barón de Pinopar 8, Estanco.

ALQUILARIA

Primer piso moderno con muchas comodidades. Obispo Campins 2.

SE ALQUILA

Una casa de bastante capacidad con jardín, situada en las afueras de la capital, con parada de tranvía a la puerta. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.

DEPENDIENTE

Droguería y ferretería se ofrece con inmejorables referencias. Razón: Plaza Santa Eulalia, número 10.

CABRIOLET MATHIS

en perfecto estado y a toda prueba se desea vender. Razón: P. Santa Eulalia 10

MATRIMONIO

Caballero joven, gerente industria Palma casaria con señorita poseedora instruida de 25 a 35 años. Solicitándose iniciales F. R. Santa Eulalia 10, garantizo referencias y seriedad.

CASA PARTICULAR

Desee un o dos Caballeros o Señoras de buenas referencias a todo estado. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.

SE ALQUILA

Espacioso local apropiado para granja o almacén, calle Reina Esclaramundo. Informes: Señores Cayetano Segura y Compañía. Almacén de maderas. Calle San Miguel.



PARA Esquelas Mortuorias y de Aniversario

reclamamos, comunicados y toda clase de anuncios

en este Diario

dirigirse al

Centro de Anuncios

DE M. Serra Bensusan

Plaza de Santa Eulalia, 10.

SE DESEAN VENDER

Dos porciocitas de tierra en el terreno de ALGAIDA, una en el Cos. Junto a la Estación del Ferrocarril poblada de almendros e higueras y otra en la Cabaña con almendros. Informes en Palma. Jovellanos 2, breña.

PÉRDIDA

De un pendiente de plástico y oro de el Grand Hotel a la calle Reina Esclaramundo. Se gratificará su devolución. Calle María Cristina, número 67-3.º.

¿BONOS PATRIOS?



REVENTONOS de Neumáticos ESTALLIDOS de Cámaras REENGOMADO de Cubiertas con arreglo a su seguridad y garantía la primera. Se vende en Balmat. CASA CODINA Unión-8-Palma (Entre Mercado y Borne)